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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Pide PRI periodo de 4 años 8 meses para juntas auxiliares  
Ernesto Leyva Córdova, coordinador de los diputados locales del PRI, subrayó que las 
juntas auxiliares que se elegirán en 2014 deben de durar cuatro años y ocho meses como 
las autoridades municipales electas para empatar dichos comicios con los de 2018, por lo 
que rechazó la propuesta de reforma a la Ley Orgánica Municipal presentada por Mario 
Riestra Piña, quien planteó que las autoridades de estos pueblos duren tres años en su 
primer encargo y dos en el segundo. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

La gente quiere comer y aliviar su pobreza 
Erradicar la pobreza y el hambre en Puebla no es el objetivo prioritario del Gobernador 
panista de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. Su preocupación principal es despilfarrar el 
dinero en obras de oropel que hagan brillar su imagen personal, con miras a competir por 
la Presidencia de la República en 2018. (Heraldo) 

   
 

 
Patrimonio está preservado: LMV 
“Destructiva, conservadora e irresponsable” llamó Luis Maldonado Venegas, secretario 
general de Gobierno, a Olga Orive Bellinger, presidenta de Consejo Internacional de 
Monumentos y Sitios (Icomos), quien hace unos días advirtió la posibilidad de que siete 
ciudades del país perdieran su categoría de Patrimonio de la Humanidad. (Síntesis) 

  
 

 

Diputados dan largas al caso del Agua: Morena 
La secretaria nacional de la Defensa de la Soberanía, Medio Ambiente y Patrimonio, del 
Movimiento de Regeneración Nacional, Ana Laura Martínez Escobar, reiteró que los 
diputados locales “dan largas” al tema de una consulta para reformar la Ley del Agua y 
derogar los artículos que llevan a la privatización. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Estefan operará maridaje gobierno federal-SNTE 
El poblano Jorge Estefan Chidiac recobró protagonismo político con la firma del convenio 
entre el SNTE y Bansefi para el refinanciamiento de créditos de docentes por un monto de 
5 mil millones de pesos. En su calidad de director de la Banca Social, tendrá la 
responsabilidad de conducir el cumplimiento de los compromisos con el Comité Nacional 
del SNTE, de Juan Díaz de la Torre, así como con los 60 dirigentes secciones que elegirán 
a los maestros beneficiados. (Cambio) 

  
 

 
Hospitales IMSS con el 91.6% de quejas: Conamed 
El 91.6 por ciento de las quejas que la Comisión Nacional de Arbitraje Médico (Conamed) 
recibió del estado de Puebla en el periodo de enero de 2010 a abril de 2013, fueron en 
contra de personal de hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). (Milenio 
digital) 

  
 

 

El Congreso Nacional del PRD contra la privatización del agua 
A pesar de mantener una alianza y que diputados del sol azteca aprobaron la concesión 
del agua potable en el Congreso local, ayer, por unanimidad los participantes del Décimo 
Cuarto Congreso Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) condenaron la 
privatización del agua que impulsa el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. 
(La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Rescatan a 20 mujeres víctimas de trata en la ciudad de Puebla 
La Procuraduría General de Justicia logró el rescate de 20 mujeres que eran explotadas 
sexualmente en un hotel ubicado en la colonia Centro de la ciudad de Puebla, y la 
detención de dos presuntos responsables del ilícito. (Periódico digital) 

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

RMV impulsa infraestructura deportiva de la entidad 
El impulso al deporte es parte de la estrategia integral que se diseñó para construir un 
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mejor estado, no sólo por los beneficios a la salud, también para reconstruir del tejido 
social, manifestó el gobernador Rafael Moreno Valle, tras premiar a los primeros lugares 
del Maratón Internacional Estrella de Puebla 2013. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Fundamental, la vinculación entre el PAN y sus gobiernos: Moreno Valle 
Con el objetivo de compartir experiencias de trabajo y la posibilidad de replicar proyectos 
exitosos, el mandatario poblano Rafael Moreno Valle expuso en el Primer Foro Nacional 
"Experiencias panistas de buen gobierno", los avances que ha tenido su administración en 
beneficio de Puebla y del país. (Puebla Online) 

 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Gozarán una 'rica' Navidad 
Esta Navidad, funcionarios recibirán gratificaciones millonarias, como el titular de 
Banxico, Agustín Carstens, quien tendrá un aguinaldo de $886 mil. (Reforma) 

  
 

 
Pega economía al empleo: BANXICO 
La baja creación de empleo en el país obedece al ciclo económico y no a las regulaciones 
del mercado laboral, aseguró un reporte del Banco de México. (El Universal) 

 
 

 

 
Tiene el Pacto las “hors contadas” afirma Preciado 
El coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, Jorge Luis Preciado, 
advirtió que el Pacto por México “tiene sus horas contadas”, tras el desgaste generado 
por la reforma hacendaria propuesta de manera unilateral por el Ejecutivo y negociada 
principalmente con el PRD. (Milenio digital)  

  
 

 
Ha sufrido violencia de pareja 47% de mujeres mexicanas 
Alrededor de 47 por ciento de las mujeres mexicanas de 15 años y más ha sufrido algún 
incidente de violencia emocional, económica, física o sexual a lo largo de la relación 
sentimental con su actual o última pareja, informó el Instituto Nacional de las Mujeres 
(Inmujeres). (La Jornada) 

  
 

 

Reforma política esta semana abrirá paso a la energética 
Advierte el PRD que el PRI y el PAN buscan sacar en fast track cambios legislativos en 
ambas cámaras; proyectan que se apruebe el 12 de diciembre para evitar un periodo 
extraordinario de sesiones. (El Economista Digital) 

  
 

 
Aprueba el Congreso del PRD la reelección de dirigente nacional 
El XIV Congreso Nacional del PRD resolvió ayer la permanencia de este partido dentro del 
Pacto por México, con la finalidad de que sus propuestas de solución a los grandes 
problemas del país sean discutidas y se transformen en políticas públicas. (Crónica 
Digital) 

  
 

 
Derrochan partidos millones en oficinas; gastan 126 mdp con cargo al IFE 
Los representantes de los partidos políticos y los consejeros legislativos absorben 126.2 
millones de pesos del presupuesto del IFE para sostener sus oficinas dentro del propio 
instituto.”(Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• La ciudad de Puebla es reelecta como miembro del Consejo de Administración de la OCPM 
El ayuntamiento de Puebla, en el afán de posicionar a la ciudad como un destino turístico de renombre a nivel 
internacional, fue reelecta para la vicepresidencia del Consejo de Administración de la Organización de Ciudades 
Patrimonio Mundial. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, presentó la candidatura de la Ciudad, 
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tomando en cuenta el incremento del turismo presentado durante su administración, los distintos atractivos 
arquitectónicos e históricos, así como la infraestructura hotelera y de servicios con que cuenta la capital. Durante 
la presentación de la candidatura, Rivera Pérez expresó a los miembros el interés del Gobierno Municipal por el 
Patrimonio, las relaciones internacionales y la cooperación conjunta, así como el trabajo realizado como parte de 
la OCPM. (Redacción) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/24/la-ciudad-de-puebla-es-reelecta-como-miembro-del-
consejo-de-administracion-de-la-ocpm/  
 

 
 
MILENIO  

• La ciudad de Puebla es reelecta como miembro del Consejo de Administración de la OCPM 
El Ayuntamiento de Puebla, en el afán de posicionar a la ciudad como un destino turístico de renombre a nivel 
internacional, fue reelecta para la vicepresidencia del Consejo de Administración de la Organización de Ciudades 
Patrimonio Mundial. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, presentó la candidatura de la Ciudad, 
tomando en cuenta el incremento del turismo presentado durante su administración, los distintos atractivos 
arquitectónicos e históricos, así como la infraestructura hotelera y de servicios con que cuenta la capital. Durante 
la presentación de la candidatura, Rivera Pérez expresó a los miembros el interés del Gobierno Municipal por el 
Patrimonio, las relaciones internacionales y la cooperación conjunta, así como el trabajo realizado como parte de 
la OCPM. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/region/Puebla-reelecta-Consejo-Administracion-OCPM_0_196180543.html  
 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Puebla ofrecerá magna iluminación navideña 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle anunció que el uno de diciembre se iluminará de una manera 
espectacular la capital poblana, con el objetivo de que los turistas locales, nacionales y extranjeros puedan 
disfrutar de una temporada navideña como corresponde, por lo que indicó que este trabajo se realizará de la 
mano con Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla. El mandatario estatal detalló que este proyecto 
se llama “Iluminación Navideña”, la cual aseguró será una sorpresa para todos los poblanos, debido a que nunca 
se ha visto un evento de esta magnitud, por esta razón se prenderá el primer día de diciembre. (Gabriela García 
Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/nota-puebla-ofrecerá-magna-iluminación-navideña--66361.html#.UpMjmOWv5KY  
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Habitantes de juntas auxiliares ven pros y contras en reforma    
Opiniones encontradas generó entre los pobladores de las juntas auxiliares la iniciativa que establece que éstas se 
conviertan en organismos desconcentrados de los ayuntamientos, que dejen de contar con policías auxiliares y 
con los respectivos registros civiles. Y es que mientras algunas personas aplaudieron que el Registro Civil y las 
corporaciones policías puedan depender de las autoridades municipales y estatales, algunas otras se pronunciaron 
en contra de esta propuesta, argumentando que se les dificultaría realizar trámites y que se perderían fuentes de 
empleo porque los elementos de seguridad son vecinos de estos pueblos. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3203235.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Citelum falla no alumbrará 110 mil puntos 
La empresa Citelum no logrará cumplir la meta de alumbrar 110 mil puntos de luz en la capital poblana por la 
aparición de nuevas colonias en la capital, así como de otras más que no realizaron sus trámites de 
municipalización. Hasta el momento, el municipio, en coordinación con la concesionaria Citelum, sólo han 
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iluminado 97 mil puntos de luz, es decir, 13 mil menos que la meta programada en 2011, cuando se firmó el 
contrato con la concesionaria para el proyecto para iluminar Puebla. El secretario de Medio Ambiente del 
ayuntamiento, Alejandro Fabre Bandini, confirmó que hasta este momento se logró llegar a 97 mil puntos que se 
lograron iluminar, por lo que solo faltó 11.8 por ciento para cumplir con su meta programada y que fue la 
principal causa por la que la administración firmó el contrato con la empresa Citelum. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115017  
 

 
 
CAMBIO  

• Presidentes de juntas auxiliares dicen “no” al desmantelamiento 
Doce presidentes de las juntas auxiliares de Puebla capital acudieron al Congreso local a expresar su rechazo a la 
reforma a la Ley Orgánica, que las despoja de atribuciones de seguridad pública y Registro Civil para convertirlas en 
órganos desconcentrados del Ayuntamiento. Primero se reunieron con el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, quien les explicó que es el gobierno del estado quien 
puede retirarles la facultad del Registro Civil. Posteriormente se reunieron con los priistas Gerardo Mejía Ramírez y 
Ernesto Leyva Córdoba, a quienes explicaron que integrarán sus demandas en la contrapropuesta que el tricolor 
presentará esta semana en el Congreso, pues no se sumaron a la del PAN. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36304-presidentes-de-juntas-auxiliares-
dicen-no-al-desmantelamiento  
 

 
 
MILENIO  

• Incrementa 32% delitos en municipios con Subsemun 
Los delitos del fuero común en los municipios de Amozoc, San Andrés Cholula, Huauchinango y Tepeaca 
incrementaron en un 32.5 por ciento, a pesar de percibir cerca de 10 millones de pesos del Subsidio de Seguridad 
para los Municipios (Subsemun), para combatir dicha problemática. En contraste, la capital poblana registró una 
reducción en su índice delincuencial de un 24.1 por ciento, es decir de 896 casos por cada 100 mil habitantes en 
el 2012, pasó a tener sólo 680 sucesos este año. De acuerdo al último reporte del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), el municipio de Huauchinango pasó de tener 212 casos de 
incidencia delictiva por cada 100 mil a 315 entre el tercer trimestre del 2012. (Elvia García) 
http://www.milenio.com/policia/Incrementa-delitos-municipios-Subsemun_0_196780332.html  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Frente frío 14 no hará estragos en Puebla capital 
El frente frío número 14 solo dejará en la capital poblana precipitaciones de leves a moderadas y temperaturas de 6 
grados centígrados, principalmente por la mañana y madrugada. El director de Protección Civil Municipal, Gustavo 
Ariza Salvatori, señaló que aunque el fenómeno todavía no ha llegado a la ciudad, los remanentes del frente frío 
número 13 siguen ocasionando el descenso en la temperatura. No obstante, se espera que para mediados de 
semana el fenómeno número 14 llegue al municipio de Puebla provocando lluvias de leves a moderadas y 
temperaturas de entre 6 y 7 grados centígrados. De acuerdo con el funcionario, el frente frío número 14 se 
extenderá sobre el Golfo de México, por ello, se prevé que para hoy domingo el fenómeno solo afecte a estado 
como Sonora y Chihuahua. (Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/frente-frio-14-no-hara-estragos-en-puebla-capital/  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO  

• Caos y molestias a poblanos por fracasado maratón de Moreno Valle 
Caos en la ciudad y malestar en algunos poblanos provocó el  Maratón “Estrella de Puebla” 2013, organizado por 
el gobierno estatal. Y es que, tan sólo la ruta del maratón de 42 kilómetros fue: Estrella de Puebla, Calzada 
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Zavaleta, Recta a Cholula, Avenida Juárez, Paseo Bravo, Avenida Reforma, Zócalo de la Ciudad, Boulevard 5 de 
Mayo, Calzada Zaragoza, Fuerte de Loreto y Guadalupe, Casa Puebla, San Francisco, Avenida Juan de Palafox y 
Mendoza, Boulevard Carlos Camacho Espíritu, Avenida Margaritas, Avenida Cúmulo de Virgo, Vía Atlixcáyotl y 
Boulevard del Niño Poblano y  Parque del Arte. Lo anterior provocó un caos en la ciudad y malestar en algunos 
poblanos, por ejemplo, @elixam twitteó: “Para los que no corrimos el #maratón este año, el cierre de vialidades 
en la ciudad de #Puebla fue una pesadilla @RafaGobernador”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-25/portada/caos-y-molestias-poblanos-por-fracasado-maraton-
de-moreno-valle  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Nuevas fallas en la Estrella de Puebla 
Al menos dos góndolas de la rueda de observación presentaron algunas fallas, al parecer del sistema de aire 
acondicionado, cuando tenían gente abordo; sin embargo, no fue motivo suficiente para detener su accionar. 
Incluso, la oficina de Secretaría de Transportes, encargada del proyecto, dijo no tener conocimiento de ningún 
desperfecto, por lo que se minimizó el asunto como no grave. Fotografías tomadas por Intolerancia Diario 
documentan cómo en las góndolas escurre visiblemente agua de algunas mangueras debajo de las cajas del 
sistema de aire acondicionado. Sin embargo, ambas góndolas se utilizaron de manera normal abordando 
pasajeros a ellas y no se detuvo el accionar de la rueda en general. Asimismo, a un lado de la estructura de 80 
metros hay algunas excavaciones, de las cuales tampoco se aclaró qué trabajo se está realizando. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115007  
 

 
 
RETO DIARIO 

• Autoridades dieron banderazo de salida del Maratón Estrella de Puebla 2013 
Con el objetivo de promover la activación física en las familias poblanas, Jorge Alberto Lozoya, Secretario de 
Educación Pública (SEP), y José Manuel Youshimatz Sotomayor, Director General del Instituto Poblano de Cultura 
Física y Deporte (Inpode), dieron el banderazo de salida del Maratón Internacional Estrella de Puebla 2013, en el 
que participaron alrededor de 20 mil corredores en las distancias de los 5, 10, 21 y 42 kilómetros. A las 7:00 de 
la mañana se realizó la ceremonia que dio inicio a la competencia. Autoridades e invitados especiales dieron el 
banderazo de salida a un costado de la emblemática Estrella de Puebla, localizada en el Parque Lineal, en la Zona 
de Angelópolis de esta ciudad. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55078&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Autoridades-
dieron-banderazo-de-salida-del-Maraton-Estrella-de-Puebla-2013  
 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Tlaxcala domina el Maratón Puebla 2013 
Pedro Espinoza y Claudia Juárez ganaron de forma espectacular el Maratón Internacional Estrella de Puebla 2013 
deteniendo así el imponente paso de los africanos en esta justa. En la varonil, el reloj se detuvo en 2.23 horas; 
protagonizando una fuerte lucha entre el mexicano y el Keniano, HIllary Kipchirchi además de Ariel Aguirre, que 
terminó tercero. "Me siento muy feliz, estuvo muy bien organizado, gracias al apoyo de la gente, a todo Puebla, 
estuvo muy bueno el Maratón, yo creo que se debe seguir haciendo, hay que mejorar cosas, pero creo que está 
bastante bien”, expresó. Claudia Juárez ganó en la femenil  En las mujeres Claudia Juárez, también de Tlaxcala, 
ganó el primer sitio tras soportar una intensa presión de varias de sus compañeras que intentaron arrebatarle el 
primer sitio, (Patricio Aguilar Delgado)  
http://www.ngpuebla.com/nota-tlaxcala-domina-el-maratón-puebla-2013-66366.html#.UpMj5OWv5KY  
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  
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• Decenas de vándalos destruyen el salón Country donde se presentaría la banda de Mago de OZ pero 

finalmente no llego entonces la gente monto en cólera y destrozo todos los cristales de este conocido salón 
al sur de la ciudad de Puebla. 

• La PJG inicio un programa que protege tu auto y conduce seguro para evitar compra venta de autos 
robados. 

• El alcalde Eduardo Rivera Pérez deja gestionados recursos para la segunda etapa del Rastro Municipal. 
• El 97% de conductores reduce la velocidad de su auto en el Programa Foto multa. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• La Procuraduría de Justicia rescata a mujeres que eran víctima de trata de personas en el hotel La 

Providencia en la colonia Centro, se detuvieron a dos presuntos responsables. 
• De enero a agosto  de 2013 la taza de homicidios en Puebla reportó 33 feminicidios en el día de la violencia 

contras las mujeres.  
• En lo que va del año en el municipio de Puebla, y este es otro tema, la jurisdicción sanitaria número 6 ha 

registrado 130 casos del virus de Inmunodeficiencia Humana, esto lo informa María Claudia Rivera.  
• Eso es en la macro economía, en la micro se han incrementado y duplicado los precios en algunas verduras 

en la ciudad de Puebla, como la cebolla, el tomate y el chicharo. 
• Los productores del vestido se quejan de que siguen los robos en la carretera México-Puebla denuncia 

Federico Chilian, esto es un tema federal.  
• Le hablaremos del servicio militar de los 9 mil 960 jóvenes que tramitaron la cartilla, poco más de 5 mil 

acudieron al estadio Zaragoza, fueron mil360 bolas blancas. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• Sobre la Trata de personas 20 mujeres fueron rescatadas de un hotel llamado La Providencia en el centro 

de la ciudad de Puebla, ahí las tenían amenazadas ejerciendo el viejo oficio.  
• Sobre el Mago de Oz, iba a venir pero no llegó, la gente se enojó y en el salón Country de San Manuel 

acabaron con los vidrios, acabaron con todo, la gente se puso violenta.  
• Tony Gali estuvo en España, en su viaje y gira y se reunió con “El Vasco” Aguirre y Alfredo Tena y pues ahí 

el tema era ver cuestiones deportivas para Puebla.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Rescata la Procuraduría General de Justicia a 20 mujeres victimas de explotación sexual en un hotel del 

Centro de la Ciudad de Puebla. 
• La Comisión Nacional del Agua requiere otra ves a la empresa RESA para que resuelva el problema de 

filtración de exiliados en el relleno sanitario de Chiltepeque. 
• El Ayuntamiento de Puebla recomienda no comprar productos navideños Chinos especialmente series de 

luces Protección Civil alerta que en diciembre aumenta un 30% los incendios en casa habitación. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
• Con la reestructuración en la dirección de vialidad, serán 150 elementos de esta corporación los que serán 

asignados a la Policía Estatal, y 50 causaran baja definitiva informó el Secretario de Seguridad Pública en 
el estado Facundo Rosas Rosas quien indicó  que con esto se reduce el estado de fuerza de esta 

 6 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 
 

Lunes 25 de Noviembre de 2013 
 
 

corporación a 445  elementos. 
• El Voluntariado de la Secretaría de la Contraloría  reunió poco más de mil cobertores, a través del 

Encuentro Internacional Bailado con la Familia, en el que se dieron cita alrededor de mil personas en la 
explanada principal Parque del Arte, este domingo. En el marco del Día Internacional para la Erradicación 
de la Violencia hacia las Mujeres, el Sistema Municipal DIF en conjunto con el Instituto Municipal de las 
Mujeres y Fundación Juconi, continúan difundiendo diferentes actividades recreativas y de integración 
familiar, con el objetivo de  concientizar a la población del Municipio de Puebla sobre la violencia, 
especialmente la psicológica, ya que es un problema que afecta a la sociedad en general. 

• A las 6:25 de la tarde de este domingo 5 buzos del 066 y personal de Protección Civil y personal acuático 
del municipio de Puebla rescataron el cuerpo sin vida de un joven de 23 años de edad que se ahogo al 
tratar de sacar un balón de futbol. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 
• De cara a la temporada navideña el representante de los comerciantes formales del Centro Histórico, le 

pidió a la Secretaría de Gobernación municipal, reforzar la seguridad en el primer cuadro de la ciudad para 
evitar que incremente el ambulantaje en ese punto de la ciudad entre las ventas de los comercios 
establecidos. 

• Las luces procedentes de China son las más peligrosas, esto lo indico el titular de la dirección de 
protección civil municipal y dijo que la calidad de los materiales de dichos productos puede producir corto 
circuito y generar incendios. 

• Integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), advirtieron que aplicarán “marcaje 
personal” en contra de los diputados locales hasta que atiendan la petición de organizar una consulta 
ciudadana sobre la concesión del SOAPAP. 

• El proyecto de convertir el rastro en Tipo Inspección Federal (TIP) no será posible concluirlo en la actual 
administración, esto lo dijo el director de la central de abasto, quien comentó que aún no llegan los 
recursos de la federación destinados para tal obra. 

• La Secretaría de Gobernación municipal aseguró que los comercios en la zona de “Los Sapos” están de 
acuerdo con la reubicación de la zona para que los visitantes transiten por el lugar libremente, esto lo 
indico el titular de dicha dependencia. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
• Empresarios aumentarán seguridad personal para evitar secuestros. 
• Entra en vigor nueva ley para regular lavacoches en el municipio de Puebla. 
• Reforzarán seguridad en universidades ubicadas en zona conurbana, 
• 53 por ciento de mujeres mayores de 15 años con pareja han sufrido violencia física y sexual, 
• Consignan ante el Ministerio Público a dos elementos de vialidad por cohecho. 
• Incumple la empresa Citelum con la colocación de 110 mil luminarias en Puebla capital. 
• Ley de guarderías permitirá eliminar instancias “patito”. 
• Regidor Matías Rivero considera necesario reducir personal en juntas auxiliares. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Un hombre muere ahogado en la laguna de Chapulco, estaba en una panga de mantenimiento y al ver que 

no avanzaba se lanzó al agua y no logró salir con vida.  
• Causan destrozos y suspenden el concierto de rock del grupo de rock Mago de Oz en Puebla.  
• Sale hacia Roma el arzobispo mexicano que será el guía para todos los seminarios del mundo.  
• Hoy entra en servicio el sistema de bicicletas SmartBike en la Angelópolis.  

 

 7 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 
 

Lunes 25 de Noviembre de 2013 
 
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• La campaña “Que Puebla no tenga frío” aún no termina. El pasado fin de semana de un cargamento de 6 

mil cobertores llegó a uno de los centros de acopio. 
•  “Protege tu auto, conduce y compra seguro” es el programa implementado por la Procuraduría General de 

Justicia del estado que busca a quienes desean adquirir o vender un vehículo. 
• Un joven de 22 años de edad se ahogó en el lago de Chapulco, luego de tomar una de las balsas que 

utilizaba para el mantenimiento del parque. 
• Este sábado comenzó la distribución de las tarjetas para el uso de la “Smart Bike”. A partir de este 25 de 

noviembre, el ayuntamiento llevará a cabo la prueba piloto de este programa a través del Instituto 
Municipal de Planeación. 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Pide PRI una sociedad más activa 
Los ciudadanos no deben limitarse a quejarse y exigir que se solucionen sus problemas sino que deben 
enfrentarlos de manera activa. Este es el mensaje que Laura Elena Herrejón Caballero, secretaria de Vinculación 
con Sociedad Civil del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI, quiso transmitir a 
los poblanos.  El descontento ante políticas públicas o autoridades gubernamentales debe ser, a juzgar por las 
palabras de Herrejón Caballero en entrevista con los medios de comunicación, únicamente un punto de partida 
que anteceda al activismo ciudadano. (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3203251.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Festejo por adelantado por los 60 años de VW 
En el 2014 Volkswagen cumple 60 años de presencia en México, y como un adelanto a los festejos se realizó la 
décima edición del "Treffen & Track Day 2013" en el autódromo Miguel E. Abed. El evento, organizado por Club 
GTI México, Karmann VW Vintage y patrocinado por Volkswagen México fue una reunión, como su nombre lo 
indica (treffen significa encuentro en alemán), donde los Golf GTI y los autos clásicos de la marca alemana, 
además de la presentación del Beetle R-Line Turbo 2014, fueron los protagonistas del evento. Antonio Mujica, 
director del "Treffen & Track Day", se mostró muy entusiasmado por la respuesta de la gente y de ver cómo ha 
evolucionado el evento durante estos 10 años. (Carlos M. Pérez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3203249.htm  
 

 
 
HERALDO 

• La gente quiere comer y aliviar su pobreza 
Ni “Ruedotas” ni remodelación del Cuauhtémoc Erradicar la pobreza y el hambre en Puebla no es el objetivo 
prioritario del Gobernador panista de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. Su preocupación principal es despilfarrar 
el dinero en obras de oropel que hagan brillar su imagen personal, con miras a competir por la Presidencia de la 
República en 2018. Hay gente que sirve de cerca al Ejecutivo estatal y se escandaliza. “Esta ha sido una 
administración de traiciones, desinformación, desorientación, malestar, de castigo para los más pobres y de 
beneficios para los pudientes”. Así lo dicen. En efecto, Moreno Valle Rosas no sólo viaja en un helicóptero 
“Agusta”, digno de millonarios, sino que ha fomentado la división entre los Partidos; compra conciencias; ha 
hecho del soborno un juego placentero; viaja constantemente al extranjero y a los Estados de la República para 
asistir a los informes de sus homólogos; dicta órdenes por celular y gusta de la venganza. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-25/portada/la-gente-quiere-comer-y-aliviar-su-pobreza  
 
HERALDO 
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• Felipe Calderón, el emisario de la muerte, maneja al PAN desde E.U. 
No es secreto que el ex Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, maneja al Partido Acción Nacional  desde 
las aulas de Harvard. Específicamente dicta la línea política a los Senadores Ernesto Cordero Arroyo y al bocón 
belicoso Javier Lozano Alarcón; a los Gobernadores panistas, encabezados por el "poblano" Rafael Moreno Rosas; 
así como al líder de la organización que fundó Gómez Morín, Gustavo Madero Muñoz, en aras de contrarrestar la 
política federal y desestabilizar al Gobierno de Enrique Peña Nieto. Calderón, conocido en el ámbito mexicano 
como el EMISARIO DE LA MUERTE, por el combate esteril que ordenó entablar contra el crimen organizado, 
costando casi 100 mil muertos, alrededor de 30 mil desaparecidos, sudor, sangre, luto y lágrimas, imagina que su 
estrategia para influir políticamente en el país que gobernó en medio del caos y la impunidad, no ha sido 
detectada. (REFLEXIONES) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-25/portada/felipe-calderon-el-emisario-de-la-muerte-maneja-al-
pan-desde-eu  
 
HERALDO 

• Huérfanos los poblanos de un Poder legislativo democrático y autónomo 
La actitud y comportamiento de los Diputados locales sólo violentan los derechos constitucionales de los poblanos, 
está “maniatado”, por lo que no existe un Poder Legislativo en Puebla, acusaron los integrantes de Morena. Tras 
el intento de siete personas simpatizantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de tener 
acercamiento con cada uno de los Diputados de las siete bancadas partidistas que conforman la LVIII Legislatura, 
acusaron que cerca del 90 por ciento de los legisladores no acuden a sus respectivas oficinas, según los propios 
asistentes de los Diputados. En voz de Carlos Nájera Pérez, Coordinador de la Comisión Vigilante de la Bancada 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), lamentó la actitud de los Diputados poblanos, quienes no se 
dignan a recibir a los ciudadanos, además de que han registrado que en distintas ocasiones han impedido el paso 
a las sesiones públicas del Pleno, además de que impiden el acceso al edificio del Congreso. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-25/portada/huerfanos-los-poblanos-de-un-poder-legislativo-
democratico-y-autonomo  
  

 
 
SINTESIS 

• El Ejército debe evitar la ordeña 
El presidente de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo), Adalberto Baights Montaño, 
pidió que en esta temporada el ejército y la marina vigilen los ductos de Petróleos Mexicanos en Puebla, Tlaxcala 
y Veracruz, ante la insuficiencia de la paraestatal para hacer frente al repunte en las tomas clandestinas. 
Consideró que el crimen organizado ha arreciado sus estrategias para robo de gasolinas en ductos; en la región 
son de tres a cinco por semana. Confirmó que la demanda de gasolina se incrementa en 20 por ciento al cierre 
del año, pero también la incidencia de robo de combustibles y desabasto en especial en zonas rurales, pues se 
requiere de nueve a 10 horas para la reparación de una toma clandestina. (Mauricio García León) 
http://sintesis.mx/articulos/72079/el-ejercito-debe-evitar-la-ordena/puebla  
 
SINTESIS 

• Patrimonio está preservado: LMV 
'Destructiva, conservadora e irresponsable' llamó Luis Maldonado Venegas, secretario general de Gobierno, a Olga 
Orive Bellinger, presidenta de Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos), quien hace unos días 
advirtió la posibilidad de que siete ciudades del país perdieran su categoría de Patrimonio de la Humanidad. El 
patrimonio cultural de Puebla está adecuadamente preservado y más aún: ha sido intervenido con éxito para 
convertirlo en un polo de desarrollo turístico, aseguró Maldonado Venegas, en entrevista con Síntesis. 'Y no ignoro 
que Icomos es miembro de un órgano consultivo del INAH, pero no es autoridad', añadió Luis Maldonado, quien a 
su vez anunció que en los próximos meses vienen grandes proyectos de preservación, de difusión y defensa del 
patrimonio cultural de Puebla, como el desarrollado en Cantona. (Erick Becerra) 
http://sintesis.mx/articulos/72078/patrimonio-esta-preservado-lmv/puebla  
 
SINTESIS 

• Avanza Puebla en inversión extranjera 
La confianza, estabilidad y seguridad que ofrece el estado de Puebla a los inversionistas, han permitido que al 
corte del tercer trimestre del 2013, se registre una Inversión Extranjera Directa (IED) acumulada por 732.6 
millones de dólares, la cifra más alta de los últimos 9 años. De acuerdo con el reporte de la Secretaría de 
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Economía en su portal (www.economia.gob.mx), el monto es 216.5 por ciento mayor que la recibida en el mismo 
periodo del 2012 y 355.2 por ciento superior, en términos absolutos, al promedio anual de los flujos netos 
recibidos durante el sexenio anterior, que fue de 206.2 millones de dólares (2005-2010). Resalta que el total de 
IED registrada en lo que va de la administración del gobernador Moreno Valle, que asciende a la cantidad de mil 
571.8 millones de dólares, es 27.01 por ciento mayor al total registrado en todo el sexenio pasado. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/72073/avanza-puebla-en-inversion-extranjera/puebla  
 
SINTESIS 

• Consolidarán accesos a créditos hipotecarios 
La Cámara Nacional de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) confió que en este y el próximo mes se 
consolidarán los proyectos y los productos que dan acceso a los trabajadores a un crédito hipotecario, a través de 
Infonavit, Fovissste y otros esquemas de coparticipación con la Banca privada y la Sociedad Hipotecaria Federal. 
Indico que la salud financiera de los viviendistas ha sufrido una falta de liquidez durante los últimos meses, 
debido a la contracción del mercado por la falta de financiamiento bancario y la rigidez de los esquemas 
crediticios. En un estudio presentado al gobierno federal, el organismo de viviendistas propuso crear un 
mecanismo que a través del Infonavit, incremente el monto de crédito otorgado a los trabajadores, aunque esto 
signifique extender los plazos de recuperación de cartera, flexibilizar esquemas crediticios, índices de riesgo y 
ampliar el monto de créditos otorgados a los mexicanos. (Mauricio García León) 
http://sintesis.mx/articulos/72070/consolidaran-accesos-a-creditos-hipotecarios/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Diputados dan largas al caso del Agua: Morena 
La secretaria nacional de la Defensa de la Soberanía, Medio Ambiente y Patrimonio, del Movimiento de 
Regeneración Nacional, Ana Laura Martínez Escobar, reiteró que los diputados locales “dan largas” al tema de una 
consulta para reformar la Ley del Agua y derogar los artículos que llevan a la privatización. “Se ha revisado por 
medio de comisiones el actuar de los legisladores y el trabajo deja mucho que desear: Morena ha estado 
pendiente de este proceso privatizador desde sus inicios, y se suma, celebra, apoya y solidariza con todas las 
expresiones, acciones, organizaciones, colectivos, propuestas y manifestaciones ciudadanas en defensa del agua”. 
Previamente, por escrito y con base en el artículo 85 de la Constitución, Martínez Escobar recalcó: “Ninguna de 
estas tácticas dilatorias ni muchas otras que enfrentamos en estos días nos detendrán. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115009  
 
INTOLERANCIA 

• Cierran filas en torno a la Cruzada contra el Hambre  
La Secretaría de Desarrollo Social, la arquidiócesis de Puebla y diversas empresas “cierran filas” dentro de la 
Cruzada contra el Hambre y se prevé que en 2014 pueda incluirse un mayor número de municipios poblanos 
dentro del programa, además de que habrá un incremento en los recursos, informó el subsecretario Juan Carlos 
Lastiri Quirós. Durante un acto frente a la catedral, la empresa Dolores de Mazatlán donó al banco de alimentos 
de Cáritas 40 mil latas de atún; las cuales se distribuirán en los municipios con mayor grado de marginación y 
zonas de la periferia. Al respecto, Juan Carlos Lastiri, subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la 
Sedesol, indicó que se trata de una donación privada conseguida por un empresario que sirvió como mediador y 
que se suma al programa de la Cruzada Nacional contra el Hambre. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115006  
 
INTOLERANCIA 

• Espaldarazo del PRD a Roxana Luna 
La diputada del PRD Roxana Luna Porquillo dio a conocer que el pleno del Congreso Nacional del partido del Sol 
Azteca, máximo órgano de gobierno del partido izquierdista, que le proporcionó su respaldo a la legisladora que 
ha sido víctima de amenazas y de una campaña de linchamiento mediático en su contra. La legisladora perredista 
ha impulsado, de la mano con diversas organizaciones sociales y pueblos, una campaña en contra de la 
privatización del servicio público del agua. Privatización aprobada el pasado 12 de septiembre por el Congreso 
local, a solicitud del gobierno del estado. La privatización ha generado una cascada de amparos en contra de la 
medida, también protestas por parte de ciudadanos organizados en la Asamblea Social del Agua. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115005  
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CAMBIO  

• Estefan operará maridaje gobierno federal-SNTE 
El poblano Jorge Estefan Chidiac recobró protagonismo político con la firma del convenio entre el SNTE y Bansefi 
para el refinanciamiento de créditos de docentes por un monto de 5 mil millones de pesos. En su calidad de director 
de la Banca Social, tendrá la responsabilidad de conducir el cumplimiento de los compromisos con el Comité 
Nacional del SNTE, de Juan Díaz de la Torre, así como con los 60 dirigentes secciones que elegirán a los maestros 
beneficiados. Tras ser incluido en el gabinete ampliado de Peña Nieto como director general del Banco del Ahorro 
Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), Estefan Chidiac recuperará nivel y operación política luego de mantener 
un perfil bajo en el primer año del gobierno federal pues fue colocado en “el ojo del huracán” como responsable de 
las finanzas del tricolor en 2012 y protagonista del caso Monex, por la compra de votos durante la campaña del 
ahora Presidente de la República. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36276-estefan-chidiac-regresa-a-la-escena-
nacional-por-la-puerta-grande  
 
CAMBIO  

• Lastiri-Arzobispo: la alianza de las “latitas de atún” 
El subsecretario Juan Carlos Lastiri Quirós y el arzobispo Víctor Sánchez Espinoza continúan fortaleciendo su alianza 
política y mediática con el pretexto de la Cruzada Nacional contra el Hambre. Ayer, volvieron a aparecer juntos en 
el marco de una donación de 40 mil latas de atún que serán distribuidos por la Iglesia Católica poblana a través de 
la Fundación Cáritas. El evento, que cambió en dos ocasiones de sede, fue encabezado por el funcionario federal, 
quien estuvo acompañado por el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, además del titular de la delegación 
de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet. Los paquetes fueron enviados la misma tarde de ayer a comunidades 
de escasos recursos del interior del estado, principalmente en municipios considerados dentro de la Cruzada 
Nacional contra el Hambre como Eloxochitlán, Huitzilan de Serdán, San Antonio Cañada y Zoquitlán, por mencionar 
algunos. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36267-lastiri-y-el-arzobispo-fortalecen-su-
alianza  
 
CAMBIO  

• Aumento de la BUAP en PEF 2014, sólo 7 % 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) Alfonso Esparza Ortiz confirmó que en el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014, la Cámara de Diputados no liberó el aumento presupuestal 
del 14 por ciento, sino que únicamente fue del 7 por ciento, además de que tampoco se logró el recurso para la 
realización de los ocho proyectos prioritarios que se tenían completados, razón por la cual buscarán otros esquemas 
de financiamiento para llevarlos a cabo. “En teoría sí logramos 14 por ciento, de hecho lo que se publicó fue 14 por 
ciento pero que está calculado sobre la base del presupuesto 2012, entonces si tomamos como base ese 
presupuesto en realidad el incremento real fue cercano al 7 por ciento”, explicó.(Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/36296-aumento-de-la-buap-en-pef-2014-
solo-7  
 
CAMBIO  

• RMV arranca giras a PAN estatales; empieza en Nuevo León 
El gobernador Rafael Moreno Valle inició su acercamiento con los comités estatales del PAN del país con miras al 
2018, pues ayer acudió como invitado de honor al primer Foro nacional experiencias panistas de buen gobierno, 
celebrado en Monterrey, Nuevo León. La exposición del mandatario poblano fue con el objetivo de compartir 
experiencias de trabajo y la posibilidad de replicar proyectos exitosos, destacando los avances que ha tenido su 
administración en beneficio de Puebla y del país. Moreno Valle estimó fundamental la vinculación entre el Partido 
Acción Nacional y los gobiernos emanados del mismo. Ante cientos de asistentes reunidos en el Centro de 
Convenciones de Monterrey, el Ejecutivo estatal presentó su ponencia “La experiencia de Puebla”, donde resaltó 
que gracias al trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno se han logrado grandes transformaciones en la 
entidad poblana. (Carlos Rodríguez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/36266-inicia-rmv-acercamientos-con-
panistas-rumbo-al-2018  
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• El Congreso Nacional del PRD se pronuncia vs. la privatización del agua 
A pesar de mantener una alianza y que diputados del sol azteca aprobaron la concesión del agua potable en el 
Congreso local, ayer, por unanimidad los participantes del Décimo Cuarto Congreso Nacional del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) condenaron la privatización del agua que impulsa el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas. En el punto de acuerdo denominado “Por las libertades políticas y sociales en Puebla”, 
también se expresa el apoyo del instituto del sol azteca a la diputada federal perredista Roxana Luna Porquillo, 
quien ha denunciado una campaña de hostigamiento y amenazas –azuzadas por Moreno Valle– en su contra. 
(Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/25/el-congreso-nacional-del-prd-se-pronuncia-vs-la-
privatizacion-del-agua/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Axocopan exige a Conagua legalización del derecho sobre sus manantiales 
Integrantes de la Unidad de Riego Fundo Legal de Axocopan, encabezados por autoridades auxiliares, ejidales y la 
Unión Campesino Emiliano Zapata Vive (UCEZ), demandaron a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) la 
restitución y legalización de los manantiales que les fueron despojados por el gobierno municipal de Atlixco y la ex 
fábrica El Volcán, hace más de medio siglo. También demandaron el pago en obras a la población por parte del 
ayuntamiento, por los daños y perjuicios ocasionados, y la expedición de títulos de concesión del agua para uso 
público y doméstico, que no dependa de la administración del SOAPAMA. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/25/axocopan-exige-a-conagua-legalizacion-del-derecho-sobre-
sus-manantiales/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Entrega Parra Jiménez vialidad a una zona agrícola de San Pedro Cholula 
Con un costo de 1.6 millones de pesos, la presidente Municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, 
entregó una obra vial a productores de la comunidad de San Agustín Calvario, que favorece el cultivo y 
comercialización de hortalizas. La obra que beneficia directamente a 2 mil 500 habitantes y productores de esa 
junta auxiliar, hará las veces de infraestructura para favorecer tanto el flujo normal de vehículos y peatones, 
como la producción y comercialización de hortalizas de diversa especie, señaló Parra Jiménez. Ante el edil 
subalterno, Domitilo Cuazi Chapul, y de integrantes del Comité Vecinal de Obra, productores afirmaron que la 
obra de 3 mil 142 metros cuadrados. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/25/entrega-parra-jimenez-vialidad-a-una-zona-agricola-de-san-
pedro-cholula/  
 

 
 
MILENIO  

• Gobierno poblano alienta invasión de territorio: ediles  
Los alcaldes de San Pablo del Monte, Papalotla, Zacatelco, Xicohtzinco y Tenancingo demandaron al Congreso del 
Estado que coadyuven para solucionar los problemas limítrofes que tienen con el estado de Puebla, luego de la 
invasión de territorio tlaxcalteca que se ha registrado. En un escrito que enviaron los presidentes municipales 
lamentaron que el gobierno del estado de Puebla, propicie la ocupación de tierras, lo que ha generado problemas 
para el cobro de diversos servicios y el pago de contribuciones como impuesto predial. Los alcaldes Hilario Salas 
Galán, José Carmen Rojas Jiménez, Ángel Corona Lara, Luis Alberto García Badillo y Blanca Águila Lima citan que 
lamentablemente hay constantes incursiones en la parte sur del territorio tlaxcalteca. (Javier Conde) 
http://www.milenio.com/region/Gobierno-poblano-alienta-invasion-territorio_0_196780336.html  
 
MILENIO  

• Cifra histórica de inversión extranjera en el tercer trimestre del año en Puebla 
La confianza, estabilidad y seguridad que ofrece el Estado de Puebla a los inversionistas, han logrado que al tercer 
trimestre del 2013 se registre una Inversión Extranjera Directa (IED) acumulada del orden de los 732.6 millones 
de dólares, la cifra más alta de los últimos 9 años. La Secretaría de Economía reporta en su portal 
(www.economia.gob.mx), que se ha registrado en nuestro estado una IED acumulada al tercer trimestre, de 
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732.6 millones de dólares, monto 216.5% mayor que la recibida en el mismo periodo del 2012. Este dato es 
superior 355.2% en términos absolutos, al promedio anual de los flujos netos recibidos durante el sexenio 
anterior, que fue de 206.2 millones de dólares (2005-2010). (Redacción) 
http://www.milenio.com/negocios/Cifra-historica-inversion-extranjera-Puebla_0_196180717.html  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Es fundamental la vinculación entre el PAN y sus gobiernos: Moreno Valle 
Con el objetivo de compartir experiencias de trabajo y la posibilidad de replicar proyectos exitosos, el gobernador 
del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, expuso en el Primer Foro Nacional “Experiencias panistas de 
buen gobierno", los avances que ha tenido su administración en beneficio de Puebla y del país. El mandatario 
poblano estimó fundamental la vinculación entre el Partido Acción Nacional y los gobiernos emanados del mismo. 
Ante cientos de asistentes reunidos en el Centro de Convenciones de Monterrey, Moreno Valle presentó su 
ponencia “La experiencia de Puebla” y resaltó que gracias al trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno 
se han logrado grandes transformaciones en la entidad poblana. Puntualizó que su administración está abierta a 
aprender de las prácticas exitosas de otros estados como Nuevo León, que cuenta con gran concentración 
empresarial. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/es_fundamental_la_vinculacion_entre_el_pan_y_sus_gobiernos_moreno_val
le#.UpMaguWv5KY  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Asiste RMV al tercer informe del gobernador de Tamaulipas 
El gobernador y presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle asistió al 
Tercer Informe de Gobierno de su homólogo de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, quien presentó los avances y 
logros de su administración en materia de seguridad, economía, educación, desarrollo social, salud e 
infraestructura en beneficio de la sociedad tamaulipeca. "Me da mucho gusto dar la bienvenida a mi distinguido 
amigo gobernador de Puebla y presidente de la Conago, Rafael Moreno Valle; a ti mi amistad y gratitud, es un 
honor contar con tu presencia, bienvenido a Tamaulipas y siempre será tu casa", expresó. La representación del 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto la tuvo Alfonso Navarrete Prida, Secretario de Trabajo y Previsión 
Social (STPS). (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/asiste_rmv_al_tercer_informe_del_gobernador_de_tamaulipas#.UpMbKeWv
5KY  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Transparencia y rendición de cuentas, bases de un estado democrático: Esparza 
El edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) fue sede del Primer Encuentro 
Nacional “Mejores Prácticas en Transparencia”, evento que reunió durante dos días a expertos en la materia, entre 
ellos el auditor superior de la Federación, Juan Manuel Portal Martínez. El rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, 
se reunió con el titular de la Auditoría Superior de la Federación y con el auditor superior del estado de Puebla, 
David Villanueva Lomelí, para intercambiar puntos de vista sobre el tema de transparencia y rendición de cuentas 
que se han convertido en las bases para garantizar un estado democrático. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/transparencia_y_rendicion_de_cuentas_bases_de_un_estado_democratico_e
sparza#.UpMbguWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Vega Rayet se burla y quita apoyos a personas de la tercera edad 
Un grupo de personas denunciaron que desde hace tres meses no les llega el beneficio correspondiente al Programa 
66 y Más, que se maneja desde la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) que encabeza Juan Manuel Vega Rayet. 
Los quejosos denunciaron a este medio que en diversas ocasiones se han quejado con el delegado, pero este en 
lugar de checar la problemática, se ha burlado de ellos. Uno de los beneficiarios aseguró que ha sido en complicidad 
con los alcaldes municipales y recordó que les están “robando” 500 pesos al mes al menos a 100 gentes. Dijo 
lamentar que pese a la semana pasada se manifestaron afuera del Congreso, ningún diputado ha intervenido. (José 
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Romero)  
http://contraparte.mx/vega-rayet-se-burla-y-quita-apoyos-a-personas-de-la-tercera-edad/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Combatirá la Contraloría la corrupción, el maltrato y la prepotencia de funcionarios 
La Contraloría estatal sigue con los procesos en contra de cinco funcionarios del hospital general de Tehuacán, por 
el caso de la mujer que dio a luz en el piso de la sala de espera del nosocomio. Así lo dio a conocer el contralor 
Eukid Castañón Herrera, tras dar a conocer que 12 elementos de Vialidad Estatal fueron presentados ante el 
Ministerio Público por el delito de cohecho. Además de que continúan las investigaciones en contra de tres 
empleados del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla. “La Contraloría tiene las facultades para iniciar 
en cualquier momento del año auditorías que nos ayuden a combatir actos de corrupción o actos que estén fuera de 
la ley por parte de funcionarios públicos”, dijo. El gobierno de Puebla inició formalmente un proceso administrativo 
en contra de los presuntos responsables que no atendieron en septiembre pasado a una paciente en el Hospital de 
la Mujer de Tehuacán y que dio a luz en la recepción del mismo. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/combatira-la-contraloria-la-corrupcion-el-maltrato-y-la-prepotencia-de-funcionarios/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Confirman despido de funcionario de Atlixco que golpeó a su esposa 
Al argumentar que ya estaba causando “mala imagen” al Ayuntamiento, la Contralora de Atlixco , María Brenda 
Lorenzini Merlo, dio a conocer que ya fue despedido de manera definitiva el Director de Protección Civil, Alejandro 
Huerta Aroche, acusado de golpear a su esposa y la hija de ésta. Luego de haberlo justificado con decir que su 
actuar no fue en horario laboral por lo que no procedía el despido definitivo, la funcionaria se retractó al sostener 
que las acciones sí fueron graves. Indicó que debido a la demanda penal que enfrenta esa persona, fue necesario 
separarlo del puesto de manera tajante. “El servicio público requiere de una buena imagen, además de que de esta 
manera damos seguimiento a la queja presentada por la presunta agraviada y él también puede darle resolución a 
su caso”, dijo. (José Romero)  
http://contraparte.mx/confirman-despido-de-funcionario-de-atlixco-que-golpeo-a-su-esposa/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Analiza SCT estudios para segundo piso en autopista Puebla-México 
El gobierno de Enrique Peña Nieto sigue analizando la posible construcción del Segundo Piso en la autopista Puebla- 
México, en el tramo de Coronango al estadio Cuauhtémoc. Raúl Salvador Aguirre, delegado de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), dijo que los estudios de factibilidad están por concluirse. Posiblemente en 
diciembre se sepa si se iniciará el proyecto el próximo año. En caso de no ser un segundo piso podría ser un 
viaducto elevado, dependiendo de la parte técnica. Para recordar, un segundo piso costaría 12 mil millones de 
pesos y la inversión la haría en su totalidad el gobierno federal. El gobierno de Puebla solo colaboraría con otros 
estudios. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/analiza-sct-estudios-para-segundo-piso-en-autopista-puebla-mexico/  
 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Rector de la BUAP se reúne con titular de la Auditoría Superior de la Federación 
El Edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla fue sede del Primer Encuentro Nacional 
“Mejores Prácticas en Transparencia’’, evento que reunió durante dos día a expertos en la materia, entre ellos 
Juan Manuel Portal Martínez, Auditor Superior de la Federación. El maestro Alfonso Esparza Ortiz, Rector de la 
BUAP, se reunió con el titular de la Auditoría Superior de la Federación y David Villanueva Lomelí, Auditor 
Superior del Estado de Puebla, para intercambiar puntos de vista sobre el tema de transparencia y rendición de 
cuentas que se han convertido en las bases para garantizar un estado democrático. En su ponencia en el 
Paraninfo del Carolino, Portal Martínez consideró que la transparencia y la rendición de cuentas continuarán 
consolidándose como las bases de un estado democrático, participativo y eficiente al servicio de la sociedad y en 
este proceso es primordial la participación del ciudadano: (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46661:rector-de-la-buap-se-
re%C3%BAne-con-titular-de-la-auditor%C3%ADa-superior-de-la-federaci%C3%B3n&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 
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• Puebla Unida impugna triunfo de PRI en Naupan 
La coalición de Puebla Unida (PAN, PRD, PANAL y Compromiso por Puebla) impugnó ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el fallo del TEEP en el que otorgó el triunfo a la coalición 5 de Mayo en el 
municipio de Naupan y echó abajo el fallo del IEE que había convocado a elección extraordinaria por un empate 
técnico en esa demarcación. Esto lo señaló Mario Conde, Director Jurídico del PRI, quien afirmó que sus 
adversarios buscan ir a elección extraordinaria con el argumento de que no hubo “certeza” en el resultado. Esto 
después que el TEEP en la recomposición del cómputo final le otorgó el triunfo a 5 de Mayo (PRI-PVEM) por sólo 5 
votos. El priísta explicó que ya dieron contestación a la impugnación y que la ley es clara, hasta con un voto de 
diferencia pueden obtener el triunfo. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46680:puebla-unida-impugna-triunfo-de-
pri-en-naupan&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

• Guillermo Deloya encabeza delegación del PRI en gira por China 
Una delegación de funcionarios del Partido Revolucionario Institucional (PRI) realiza una gira de trabajo en 
escuelas de formación política del Partido Comunista en la República Popular China, encabezados por el Dr. 
Guillermo Deloya Cobián, presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político A. C. (ICADEP). La 
delegación del PRI sostiene en Pekín diálogo y encuentros con integrantes del Comité Central del Partido 
Comunista de China.  En Shanghai, será realizada una visita al Colegio de Cuadros de Pudong para realizar 
actividades de intercambio con el equipo académico responsable de la enseñanza y líderes del Partido anfitrión. 
En la provincia de Guangxi, un grupo de líderes del Partido Comunista de China dirigirá actividades en la Escuela 
de la Liga Juvenil de esa región. “Este encuentro con líderes y militantes jóvenes tiene un interés prioritario para 
nosotros.. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46655:guillermo-deloya-encabeza-
delegaci%C3%B3n-del-pri-en-gira-por-china&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

• Lastiri viola Estado laico: Sedesol entrega 41 mil latas de atún a arzobispado de Puebla 
Juan Carlos Lastiri, subsecretario de Desarrollo Social (Sedesol) federal entregó a la Arquidiócesis de Puebla 41 
mil latas  de atún para el Banco de Alimentos que maneja la iglesia católica. El funcionario federal negó que se 
hayan desviado recursos públicos para beneficiar al clero,  pues aseguró que la donación la realizó la empresa 
Salmon  Dolores de Sinaloa. Acotó al respecto que sólo sirvieron de mediadores, por lo que rechazó que se 
vulnere el Estado laico. La entrega de las latas de atún, que se encontraban estibadas dentro de una camioneta 
con el logo de Salmon Dolores, la realizó el subsecretario de Sedesol quien entró a la Catedral en busca del 
arzobispo Víctor Sánchez Espinosa para iniciar con el acto público en el atrio. Lastiri Quirós indicó que la Sedesol 
invertirá en la construcción de una sede para el Banco de Alimentos de la iglesia católica, aunque todavía no hay 
terreno para ésta. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46682:lastiri-viola-estado-laico-sedesol-
entrega-41-mil-latas-de-at%C3%BAn-a-arzobispado-de-puebla&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

• Fundamental, la vinculación entre el PAN y sus gobiernos: Moreno Valle 
Con el objetivo de compartir experiencias de trabajo y la posibilidad de replicar proyectos exitosos, el mandatario 
poblano Rafael Moreno Valle expuso en el Primer Foro Nacional "Experiencias panistas de buen gobierno", los 
avances que ha tenido su administración en beneficio de Puebla y del país. El gobernador de Puebla estimó 
fundamental la vinculación entre el Partido Acción Nacional y los gobiernos emanados del mismo. Ante cientos de 
asistentes reunidos en el Centro de Convenciones de Monterrey, Moreno Valle presentó su ponencia “La 
experiencia de Puebla” y resaltó que gracias al trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno se han 
logrado grandes transformaciones en la entidad poblana. Puntualizó que su administración está abierta a 
aprender de las prácticas exitosas de otros estados como Nuevo León, que cuenta con gran concentración 
empresarial. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46679:fundamental-la-
vinculaci%C3%B3n-entre-el-pan-y-sus-gobiernos-moreno-valle&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

• Puebla alcanza 732.6 mdd de IED en 2013; cifra histórica en el estado en 9 años 
Al corte del tercer trimestre del 2013 se registró una Inversión Extranjera Directa (IED) acumulada por 732.6 
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millones de dólares, la cifra más alta de los últimos 9 años. De acuerdo con el reporte de la Secretaría de 
Economía en su portal (www.economia.gob.mx), el monto es 216.5 por ciento mayor que la recibida en el mismo 
periodo del 2012 y 355.2 por ciento superior, en términos absolutos, al promedio anual de los flujos netos 
recibidos durante el sexenio anterior, que fue de 206.2 millones de dólares (2005-2010). Resalta que el total de 
IED registrada en lo que va de la administración del gobernador Moreno Valle, que asciende a la cantidad de mil 
571.8 millones de dólares, es 27.01 por ciento mayor al total registrado en todo el sexenio pasado. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46678:puebla-alcanza-7326-mdd-de-ied-
en-2013-cifra-hist%C3%B3rica-en-el-estado-en-9-a%C3%B1os&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

• Puebla alcanza en 2013 cifra histórica en inversión extranjera directa 
La confianza, estabilidad y seguridad que ofrece el estado de Puebla a los inversionistas, han permitido que al 
corte del tercer trimestre del 2013, se registre una Inversión Extranjera Directa (IED) acumulada por 732.6 
millones de dólares, la cifra más alta de los últimos 9 años. De acuerdo con el reporte de la Secretaría de 
Economía en su portal (www.economia.gob.mx), el monto es 216.5 por ciento mayor que la recibida en el mismo 
periodo del 2012 y 355.2 por ciento superior, en términos absolutos, al promedio anual de los flujos netos 
recibidos durante el sexenio anterior, que fue de 206.2 millones de dólares (2005-2010). Resalta que el total de 
IED registrada en lo que va de la administración del gobernador Moreno Valle, que asciende a la cantidad de mil 
571.8 millones de dólares, es 27.01 por ciento mayor al total registrado en todo el sexenio pasado. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55086&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-alcanza-
en-2013-cifra-historica-en-inversion-extranjera-directa  
 
RETO DIARIO 

• Fundamental vinculación entre el PAN y sus gobiernos: Moreno Valle 
Con el objetivo de compartir experiencias de trabajo y la posibilidad de replicar proyectos exitosos, el mandatario 
poblano Rafael Moreno Valle expuso en el Primer Foro Nacional "Experiencias panistas de buen gobierno", los 
avances que ha tenido su administración en beneficio de Puebla y del país. El mandatario poblano estimó 
fundamental la vinculación entre el Partido Acción Nacional y los gobiernos emanados del mismo. Ante cientos de 
asistentes reunidos en el Centro de Convenciones de Monterrey, Moreno Valle presentó su ponencia “La 
experiencia de Puebla” y resaltó que gracias al trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno se han 
logrado grandes transformaciones en la entidad poblana. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55085&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Fundamental-
vinculacion-entre-el-PAN-y-sus-gobiernos:-Moreno-Valle  
 
RETO DIARIO 

• Frisco planearía abrir cien frentes de minas en la sierra poblana 
De acuerdo con organizaciones sociales, el empresario, Carlos Slim Helú, uno de los hombres más ricos del 
mundo y dueño de la minera, Frisco, la cual tiene un proyecto en Tetela de Ocampo, habría comprado 10,600 
hectáreas de terreno, pero otras fuentes tienen conocimiento de que pueden ser hasta 50 mil hectáreas para 
hacer 100 frentes de minas en territorio poblano. Vicente Contreras, de la Unión de Transportistas del Valle de La 
Malinche, señaló que pobladores y organizaciones del norte del estado les han dicho que el magnate mexicano 
busca abrir 100 minas en la zona, con lo cual los cauces de los ríos y lagunas se ocuparían sólo para la minería, 
porque se necesita cianuro para atraer las partículas de los metales preciosos. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55083&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Frisco-planearia-
abrir-cien-frentes-de-minas-en-la-sierra-poblana  
 
RETO DIARIO 

• "Fracking" genera cáncer en poblaciones del norte de Puebla 
El activista, Gerardo Pérez Muñoz, denunció que ya se están haciendo "fracking", fractura hídrica para sacar gas a 
través de mantos freáticos, en los municipios Francisco Z. Mena y Venustiano Carranza, lo cual ha originado que 
en las comunidades nahuas, totonacas y tepehuas del norte del estado de Puebla padezcan cáncer, esto además 
de la degradación ambiental. La fracturación hidráulica, conocida por el término en inglés “fracking”, es una 
técnica para posibilitar o aumentar la extracción de gas y petróleo del subsuelo. El procedimiento consiste en la 
inyección a presión de algún material en el terreno con el objetivo de ampliar las fracturas existentes en el 
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sustrato rocoso que encierra el gas o el petróleo, favoreciendo así su salida hacia el exterior. El “fracking” además 
haría que en las tuberías de las localidades en lugar de salir agua salga gas o alguna clase de hidrocarburo, pues 
las perforaciones son a unos 2 mil o 3 mil metros de profundidad, se mete una barrena para fracturar las piedras 
de urquiza y esquistos, donde además se le inyectan más de 2,500 sustancias químicas y tóxicas, así como entre 
10 millones y 30 millones de litros de agua, liberando gas metano y “shale”. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55082&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
%20Fracking%20-genera-cancer-en-poblaciones-del-norte-de-Puebla  
 
INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Pega economía al empleo: Banxico 
El bajo crecimiento económico del país y la poca inversión en los últimos años provocaron un estancamiento en la 
generación de empleos formales en el país, y la reforma laboral está aún lejos de contribuir con la apertura de 
plazas necesarias para incorporar a la población al mercado de trabajo, coincidieron analistas. Según reportes del 
Instituto Mexicano del Seguro Social y de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en la última década la 
creación promedio anual de empleos formales ha sido de poco más de 400 mil fuentes de trabajo. (Mario Alberto 
Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/el-bajo-crecimiento-estanca-el-empleo-43560.html   
 
EL UNIVERSAL  

• Concesiones, tema que confronta al PRI y al PAN 
Una de las claves de la reforma constitucional en materia energética está en la divergencia en los proyectos del 
Ejecutivo, que apoya el PRI, y el de Acción Nacional, sobre la figura de concesiones para la exploración y 
explotación de hidrocarburos. Un acuerdo entre ambas fuerzas “amarraría” la aprobación en el Congreso. La 
iniciativa firmada por el presidente Enrique Peña Nieto rechaza la modalidad de concesión, pues advierte que 
implica derechos del titular sobre los hidrocarburos, y la propuesta del PAN reincorpora esta forma de contratación 
anterior a la expropiación petrolera, y la acompaña con un precepto que garantiza buscar el máximo beneficio de 
la renta petrolera. (Juan Arvizu) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/concesiones-tema-que-confronta-al-pri-y-al-pan-
43561.html  
 
EL UNIVERSAL  

• Aprueba PRD reglas para relevo de dirigente 
El 14 Congreso Nacional del PRD, que fue clausurado ayer, acordó las reglas de su próximo relevo de dirigencia 
nacional, proceso a realizarse en mayo o junio de 2014 y al que irá con nuevos órganos responsables de organizar 
la elección y la afiliación de militantes. La elección podrá ser por votación indirecta, en Consejo Nacional, o en 
votación universal, directa y secreta en urnas, pero el método será decidido al momento de emitir la convocatoria. 
También resolvió ir a su elección interna con nuevos órganos responsables de organizar el proceso interno: la 
Comisión Nacional Electoral y la Comisión de Afiliación, mismos que ahora serán de cinco integrantes nombrados 
tras una revisión de perfiles para evitar el “secuestro” de las corrientes. (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/renovara-prd-lider-con-nuevas-reglas-43565.html  
 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El final de la Capadocia cholulteca 
La semana pasada, en Contracara les describí el infierno que se vivía en el Cereso de San Pedro Cholula por 
toda la corrupción generada por su director, Rómulo Margarito Ramírez, quien presumía su relación de 
compadrazgo con la presidenta Dolores Parra. 
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Pese a las evidentes tropelías de este personaje, de manera inexplicable se sostenía en el cargo, lo cual hacía 
pensar que estos excesos eran tolerados por la alcaldesa, en una clara relación de complicidad. 
Entre las diversas ilegalidades, en esta columna relaté la forma en la que el director lucraba con las visitas 
conyugales y con diversos privilegios que se brindaban a los internos. 
Para fortuna de los propios custodios y de los internos de este centro penitenciario, el jueves pasado le 
exigieron su renuncia a Rómulo Margarito, lo cual abre la posibilidad de que se terminen todas las anomalías 
que abundan en el Cereso cholulteca. 
Habrá que ver si, al igual que en este centro de reinserción, se inicia una limpia urgente en las diversas 
dependencias de San Pedro, porque les quedan dos meses para enderezar la administración encabezada por 
Dolores Parra. 
Dolores Parra, a temblar 
No hay que olvidar que esta señora —al inicio de su gestión— grabó al alcalde electo José Juan Espinosa en una 
negociación de obras y comisiones. 
En ese entonces, José Juan era visto como el diputado incómodo, para lo cual Dolores Parra se prestó para 
ponerle la trampa y así intentar frenarlo en su postura crítica en el Congreso del estado. 
Fue tan grave el escándalo generado por el audioescándalo, que desde Casa Puebla se mandaron mensajes 
sicilianos al legislador, amenazándolo con una denuncia penal. 
Con las vueltas de la vida, José Juan Espinosa logró la candidatura de Cholula, como parte de una negociación 
de partidos con el Señor de los Cerros, quien necesitaba a Movimiento Ciudadano para concretar nuevamente 
una mega alianza en el proceso electoral. 
Así las cosas, Lolita Parra entregará la administración al que le puso una trampa que, lejos de matarlo, lo 
fortaleció. 
Dicen que “juego que tiene desquite, ni quien se pique”. Lamentablemente Lolita —cual serpiente política— sí 
picó a su enemigo, pero con un veneno que no lo logró aniquilar. 
Será más que interesante seguir de cerca el primer año de la próxima administración, porque seguramente 
saldrá un mar de estiércol. 
Sin duda, los caprichos de la vida le darán a José Juan Espinosa la posibilidad de saldar una cuanta pendiente 
con quien intentó eliminarlo de la política. 
Los treinta de la Libre de Derecho 
El sábado pasado, los directivos de la Escuela Libre de Derecho organizaron una gran comida para celebrar el 
aniversario número 30 de la fundación de esta casa de estudios. 
Los 10 socios fundadores —algunos ya ausentes— deben sentirse orgullosos de la aporte de la ELDP a la 
sociedad poblana. 
Magistrados, jueces, legisladores, funcionarios, litigantes, académicos, empresarios, y hasta uno que otro 
periodista, han sido parte de los profesionistas que la Libre de Derecho ha visto pasar pos sus aulas. 
Mi enhorabuena a todos quienes de alguna manera han sido parte de esta gran historia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2799 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Ley del Agua, oleaje que toma fuerza 
El acelere de los diputados locales por privatizar el manejo del servicio del agua potable desató un oleaje que 
amenaza con arrastrar aún más su ya de por si deteriorada imagen, y exhibir su forma de hacer leyes a la 
medida del Poder Ejecutivo. 
Su actuar provoca sospechas. 
Primero fue la aprobación exprés de la Ley de Agua, luego la retractación y derogación del articulado para que 
sea el Congreso el que fije las tarifas, y ahora “dan largas” para realizar una consulta popular. 
Hasta el momento, el saldo resulta negativo para los legisladores locales, mientras que crecen los bonos de los 
grupos inconformes, Morena y la diputada federal del PRD Roxana Luna Porquillo. 
Su movimiento sigue creciendo, a pesar de los obstáculos que ha colado el propio líder estatal del PRD, Eric 
Cotoñeto. Y cuando todo parecía perdido por las amenazas que la legisladora había recibido y el linchamiento 
mediático del que fue objeto, el Congreso Nacional del partido del Sol Azteca, máximo órgano de gobierno del 
partido izquierdista —que se realizó este fin de semana—, respaldó la postura y la lucha de Luna Porquillo  
Incluso, se aprobó de manera unánime un resolutivo para respaldar en torno a la defensa de la diputada 
federal Roxana Luna Porquillo, señala la legisladora desde su cuenta de Facebook. 
Estos son los puntos del resolutivo: 
“PRIMERO.- Este Décimo Cuarto Congreso Nacional Ordinario del Partido de la Revolución Democrática, 
condena los actos de gobierno que lesionan derechos fundamentales de los mexicanos como lo es el Derecho al 
Agua. 
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”SEGUNDO.- Demandamos se derogue la norma legal que permite la concesión del servicio de agua potable y 
alcantarillado en el Estado de Puebla. 
”TERCERO.- Brinda el apoyo y exhorta a sus militantes a caminar unitariamente en la lucha por la defensa del 
agua. 
”CUARTO.- Otorga el respaldo total al trabajo legislativo y a la gestión que realiza la Diputada Federal Roxana 
Luna Porquillo, para evitar que en el Estado de Puebla se privatice el agua”. 
Lo que parecía insignificante hoy toma relevancia nacional. 
Veremos dónde termina este escándalo que propiciaron los diputados locales por realizar leyes “al vapor” y sin 
calcular los costos políticos. 
El que de plano sigue haciendo el ridículo es el diputado y dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, 
que en su papel de palero no sólo aprobó la reforma a la Ley del Agua, sino que aseguró: “Por intereses 
personales saldrán algunos actores que quieren sacar raja política de este hecho, pero sólo harán el ridículo. 
Son dos o tres militantes de su instituto político, quienes han salido a declarar a los medios en el sentido de 
que gracias a ellos el Congreso de Puebla modificó la ley que causó especulaciones sobre la privatización del 
agua”. 
¿Será que el décimo cuarto Congreso Nacional Ordinario del Partido de la Revolución Democrática hará el 
ridículo? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2800 

 
(Palacio de las intrigas) 
 
Funcionario que no sólo planea, también vuela 
Cuando un funcionario con imberbe experiencia en planeación educativa llega a la Subsecretaría de Planeación 
Educativa de la Secretaría de Educación Pública (SEP) no solamente planea, sino que también vuela, y ahora 
piensa que es lo “máximo”. Quienes lo conocieron desde su inútil paso por el Consejo de Ciencia y Tecnología 
del Estado de Puebla (Concytep) y su fugaz doble plaza en la Unides, comentan que si ya era soberbio ahora 
flota en su BMW y en los pasillos del Centro Integral de Servicios (CIS), donde, por cierto, este inicio de 
semana presentará su show “sólo para mujeres” a las que cita a reuniones de la dependencia a su cargo. Por 
eso queda la pregunta al aire: ¿Qué planeará el “volador” Máximo Romero Jiménez? Conste que solamente es 
pregunta. (SVC) 
Diputados se olvidaron de la SEP en la ley ABC 
Con la promulgación de la denominada “ley ABC” por parte de la Legislatura local, se anunció la estricta 
vigilancia a los servicios de guarderías particulares y publicas por parte de autoridades municipales y sanitarias, 
aunque cabe resaltar que los legisladores no señalaron la intervención de la Secretaría de Educación Pública, 
seguramente porque esa dependencia no cuenta con la estructura necesaria para supervisar el área de 
educación inicial o de atención a la primera infancia, a pesar de que desde hace mas de cinco años se celebran 
los costosos congresos que promueve el “elbista” Enrique Ku Herrera y que como resultado entregaron tres 
Cendi en Amozoc, Momoxpan y Galaxia a los dirigentes del Partido del Trabajo, con su respectivo y jugoso 
subsidio, tal vez porque la SEP no tiene la capacidad de cumplir con el compromiso de establecer la dirección 
de Educación Inicial, aunque Jorge Benito Cruz Bermúdez anuncie que esa área está en ciernes, ante la 
celebración de otro congreso. (SVC) 
La SDRSOT, una estrella más del morenovallismo 
Después de la renuncia de Julio Lorenzini Rangel a la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial, crece entre los empleados de la dependencia el rumor de que llegará a ocupar el 
cargo el cantante y ahora político, Francisco Xavier, militante del Partido Nueva Alianza (Panal), que desde el 
inicio de la administración gubernamental poblana fungió como coordinador de asesores en el gabinete 
poblano. Solamente falta ver la decisión del gobernador Rafael Moreno Valle, que se espera para esta misma 
semana. (FSN) 
Los expedientes secretos 
Ahora comenzaron a llegar de manera anónima imágenes de la diputada federal Roxana Luna Porquillo con el 
excandidato a la presidencia municipal de San Pedro Cholula por el PRI, Sergio Galindo, confirmando la 
campaña de linchamiento en su contra. Basta pensar un poco e imaginar quién está detrás de esta campaña, el 
mismo personaje que se reunió con los priistas que participaron con Puebla Unida. Así la persecución en contra 
de la legisladora continúa por oponerse a la privatización del servicio de agua y la molestia de que fueran 
exhibidos a nivel nacional. (FSN) 
La recomposición del PRD 
La reforma a los estatutos que permite a Cuauhtémoc Cárdenas reelegirse en la dirigencia nacional del PRD es 
un duro golpe a “Los Chuchos” en Puebla, donde daban por muerto a sus enemigos de IDN, ahora aunque no 
quieran van a tener que dialogar con ellos. Cárdenas Solórzano, al parecer sólo cumplió con la cortesía de 
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asistir a una comida con el ejecutivo local la semana pasada, pero no pasó a mayores pues la nota no se 
presumió. (FSN) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2796 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Y dónde está René Macip… 
Tendrá unos 15 días que el supervisor de agencias del Ministerio Público Foráneo Sur-Oriente, Alfredo René 
Macip, no se aparece en sus oficinas y el rumor de que podría estar suspendido no se dejó esperar. Y no 
solamente por la denuncia donde aparece implicado en el robo ocurrido en la casa del presidente municipal de 
Palmar de Bravo, sino en otras quejas que han sido presentadas en su contra, donde se pone en tela de duda 
el trabajo de persecución de delitos que realiza en la Procuraduría General de Justicia. 
Y es que don Alfredo ha figurado en innumerables quejas que tienen que ver con la alteración de pruebas, 
fabricación de delitos y otras irregularidades para buscar esclarecer delitos graves, aunque los responsables 
sean otros, sin importarle el daño que causa a quienes les “siembran” pruebas para incriminarlos. 
El 3 de septiembre pasado una de estas quejas fue publicada en varios diarios locales. Se trató de la denuncia 
pública presentada por Pedro Pineda Martínez, hijo de Pedro Pineda Juárez, quien se encuentra recluido en el 
penal de Tehuacán como presunto responsable de la muerte de la muerte de los hermanos Librado y Alejandro, 
de apellidos Toribio Martínez, ocurrido el 27 de agosto. 
Y es que la muerte de ambos hermanos, de acuerdo con lo que se encuentra asentado en la averiguación 
previa 3489/2013/TEHUACAN, está registrada a las 15 horas, pero como el presunto, a través de su abogado, 
presentó pruebas de videos que a esa hora se encontraba en una tienda comercial, entonces la agente del 
Ministerio Público, Diana Esmeralda Rosales Candido, cambió la hora a las 16, además de que agentes de la 
Policía Ministerial que lo detuvieron le “sembraron” un cuchillo con el que dicen cometió el crimen. 
Pedro Pineda Martínez, quien es el que presenta la queja y que acudió a denuncias estas irregularidades, dice 
que el supervisor de Agencias del Ministerio Público no sólo estaba enterado de lo que le hicieron a su padre, 
sino que pudo haber recibido dinero para incriminarlo. 
El padre de Pedro Pineda dice que su padre tuvo la mala suerte de pasar un día después por el lugar donde 
ocurrió el doble crimen, sólo eso. 
Hijo de tigre… 
Pero no sólo don Alfredo René Macip ha abusado de su cargo en la PGJ; su hijo René Macip Díaz fue acusado 
por tráfico de influencias por Antonio Ordaz Alatriste, líder de la Federación Doroteo Arango, luego de que el 
pasado 4 de octubre los integrantes de esta agrupación: Telésforo Díaz Aguilar y Abelardo Hernández 
Hernández, fueron encarcelados bajo los cargos de despojó y motín y consignados al Centro de Reinserción 
Social (Cereso) de San Miguel, dentro del proceso 404/2013 del Juzgado Cuarto de lo Penal. 
La queja fue presentada públicamente el pasado 8 de octubre, dijo que en el tianguis que se instala en la 
colonia Tres Cruces los comerciantes instaban instalar un puesto en la prolongación Río Papagayo, a la altura 
del 7727, donde llegó Alfredo René Macip, hijo del supervisor de agentes del Ministerio Público, argumentando 
que era propietario del inmueble y de la banqueta, y con palabras altisonantes les exigió que se fueran. 
Ese tramo que estaba en disputa los comerciantes lo utilizaban desde hace varios meses y fue cuando apareció 
la Policía Municipal; Alfredo René les dijo a los uniformados quién era su padre y los comerciantes, en lugar de 
ser detenidos y pasar al Juzgado Calificador como corresponde, los llevaron a disposición del Ministerio Público, 
acusados por delitos graves, además de que les dijo: “Ahora sí, ojetes, no saben con quién se metieron”. 
Y hay más, el 5 de octubre, un día después de haber sido detenidos, el supervisor de los agentes del Ministerio 
Público, Alfredo René Macip, se presentó a la agencia del fuero de lo común y se identificó como tal ante la 
representante social Laura Martínez Gómez, obstaculizando el trabajo de los abogados que defendían a los 
comerciantes. 
Este caso de tráfico de influencias llegó ante el secretario de Gobierno, donde deben estar otras quejas contra 
este servidor público, por lo que nadie se extraña que no llegue a trabajar. La presunta es: ¿Cuándo dejará de 
llegar? 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2798 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Rumbo al tercer informe 
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El tercer informe de labores del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se llevará a cabo en el auditorio de La 
Reforma, el cual se localiza en la zona histórica de Los Fuertes. 
Cuando muchos esperaban que se llevara a cabo en la explanada del Centro Integral de Servicios, como hace 
un año, el mandatario estatal eligió llevar a cabo su tercer informe, el de la mitad de su mandato, en el 
auditorio de La Reforma, el cual ha sido rescatado por esta administración, luego de que casi se caía a pedazos. 
El lugar es muy significativo, desde Manuel Bartlett Díaz, el inmueble no había tenido utilidad y prácticamente 
había caído en el abandono, ahora de nueva cuenta será habilitado para servir de sede al informe de Moreno 
Valle. 
Se tiene programado que el último informe de labores del gobernador de Puebla, se lleve a cabo en las 
instalaciones de lo que será el Museo Internacional de Arte Barroco, cuyos trabajos de construcción arrancarán 
por el mes de marzo del 2014 y durarán dos años. 
El informe de labores del gobernador, tiene un avance prácticamente del 90 por ciento y solo resta sumar al 
documento, todos los indicadores del cierre de año. 
El 15 de enero, arrancará la histórica legislatura que durará 4 años y 8 meses y también dará inicio la segunda 
parte de la administración morenovallista, y luego vendrá la recta final de esta gestión, para dar paso a la 
figura del minigobernador, para empalmar las elecciones locales y federales en el 2018. 
Eficiencia administrativa se traduce en más recursos. No hay fórmulas mágicas para entender por qué 
Puebla fue una las entidades que más recursos obtuvieron dentro del presupuesto federal para el 2014. 
Los resultados están a la vista, en todos los rubros la recaudación se fue al alza, pese a que el año que está por 
concluir no fue nada fácil en materia económica, eso se llama eficiencia administrativa y es parte de la fórmula 
que permitió que Puebla pudiera obtener 7 mil 500 millones de pesos adicionales a lo que se tuvo en este año. 
El banco de proyecto que se creó desde inicios de años, ha dado resultados, tan es así que Puebla ha podido 
rescatar recursos, de los subejercicios presupuestales que ha tenido la federación, tal es el caso de los recursos 
que se obtuvieron para la pavimentación con concreto hidráulico de la 25 oriente-poniente y de la 31 oriente-
poniente. 
La obra a desarrollarse durante el próximo año, será igual o más ambiciosa que la que se ha construido en 
años anteriores, cuando inicialmente los indicadores eran menos ambiciosos. 
Las relaciones con la federación han sido inmejorables, de tal modo, que incluso se contempla que haya 
recursos para concluir el arco norte del anillo periférico de la ciudad, lo cual es lo único que falta para cerrar el 
círculo en torno a la ciudad de Puebla. 
Al lograr incrementar la recaudación adicionalmente Puebla, ha visto también los beneficios de recibir más 
recursos, de acuerdo a las nuevas fórmulas, que premian antes que nada, la eficiencia administrativa. 
A eso se debe que a Puebla le haya ido muy bien dentro del presupuesto para el 2014. 
El cumpleaños de Lozano. Rodeado de sus amigos, el senador de la República, Javier Lozano Alarcón, 
celebró el pasado viernes su cumpleaños. 
A la comida organizada para celebrar el aniversario del legislador asistieron el gobernador Rafael Moreno Valle, 
su esposa Martha Erika Alonso, el exgobernador Melquiades Morales Flores, el contralor Eukid Castañón, el 
secretario de Finanzas, Roberto Moya Clemente, diputados federales y diputados locales. 
Lozano ha hecho un excelente trabajo en la cámara alta, siendo el senador más mediático y con mayor 
influencia en este primer año de trabajo legislativo. 
http://efekto10.com/rumbo-al-tercer-informe/ 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Estefan y Lastiri: objetivos comunes, estrategias diferentes 
Estefan deberá negociar con Juan Díaz de la Torre y el comité nacional del SNTE, así como los 60 líderes 
seccionales, el número de los docentes que recibirán el beneficio en todo el país, el monto del refinanciamiento, 
las Sofoles con las que se hará la negociación con la autorización directa del presidente Peña Nieto y de Luis 
Videgaray 
Incrustados en altos niveles del gobierno federal, y con el objetivo de convertirse en opciones viables para 
recuperar Casa Puebla, Juan Carlos Lastiri y Jorge Estefan Chidiac tienen estrategias diametralmente 
diferentes para avanzar. El zacatleco pegando golpes a diestra y siniestra contra el régimen 
morenovallista, aprovechando todos los resquicios posibles de las delegaciones federales y con una 
táctica agresiva para colocar incondicionales en los sectores del PRI estatal. El titular de Bansefi, por su 
parte, tras varios meses de bajo perfil en los que ha viajado a varios lugares del mundo a analizar el 
funcionamiento de bancas sociales, regresa por la puerta grande para operar el regreso del ejército 
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magisterial a los brazos del PRI a través de aquello que el diario Reforma identificó como el “Profeproa”: el 
rescate de créditos magisteriales por un monto de 5 mil millones. ¿Cuál tendrá más probabilidades de éxito? 
El subsecretario Lastiri, aliado con el poderoso Oficial Mayor de Hacienda, Jorge Márquez, dedica sus horas de 
trabajo en la Sedeso a pensar en el PRI, así como en la construcción de su candidatura al gobierno poblano 
en 2018, que a su propia chamba. No en balde el Coneval le dio un tremendo coscorrón al señalar las grandes 
deficiencias del diseño de la Cruzada contra el Hambre, el programa social estrella de Peña Nieto que 
cada vez luce más estrellado. Aunque el zacatleco quiso quitarse el golpe de varias formas, quedó retratado 
ante el gabinete federal por los errores mayúsculos en el diseño del programa, para el disgusto de Ernesto 
Nemer y Rosario Robles. 
Lastiri es el “todas mías” del PRI poblano: en todas las decisiones quiere incidir, en todas las posiciones 
quiere colocar incondicionales para incrementar su estructura. Su ejemplo más burdo en el intento de imponer 
a Lenchito Rivera en el Frente Juvenil Revolucionario pese a su evidente novatez. Por 
supuesto, maniobra a todos niveles para que Pepe Chedraui no sea el coordinador de la minibancada 
tricolor en la próxima legislatura del Congreso. Y claro, a toda costa quiere que el próximo presidente del 
PRI poblano esté en su nómina, pese el fracaso de haber impulsado al mediocre Pablito Fernández del 
Campo.  
Pero el subsecretario de Sedeso también tiene argumentos seductores. Su última adquisición es el arzobispo 
Víctor Sánchez, incorporado como personal de planta de la Cruzada contra el Hambre. El jefe de la Iglesia 
católica en Puebla ya es uno más de sus operadores y no tiene empacho en aparecer con él por cualquier 
pretexto. ¿El último? Recibir la donación de 40 mil latitas de atún Dolores en el marco de la Cruzada que, 
por medio de la grey católica, sean repartidas por los 14 municipios prioritarios a través de la Fundación 
Cáritas. ¿Así o más alianza? Lo único que falta que lleven estampadas las caritas de Lastiri. 
Jorge Estefan, por el contrario, conoce el valor de la paciencia. Para muchos, la posición de Bansefi fue un 
premio pequeño a los favores prestados en la campaña presidencial puesto que se le había visualizado en 
una Subsecretaría de Hacienda, en el IMSS o el SAT. Pero quienes apostaron lo hicieron sin entender el 
contexto político del momento, marcado por las investigaciones de la periodista de ficción Carmen Aristegui —
retratada así por Marco Levario— sobre el financiamiento de la campaña a través de Monex, Soriana y 
etcétera. Aunque nadie ha podido probar nada, el caso continúa abierto en el IFE, y hasta que no sea 
cerrado, Estefan no puede volver con toda la fuerza al escenario, por lo que prefirió bajar el perfil y 
concentrarse en la operación de la Banca Social.  
Pero Estefan tiene grandes virtudes para la operación financiera. Así que con todo y caso Monex, fue reactivado 
para una misión vital para los intereses del PRI en 2015 y 2018: consumar el regreso del SNTE a la 
órbita tricolor. El instrumento es un acuerdo entre Bansefi y el sindicato magisterial para refinanciar créditos 
por 5 mil millones de pesos que serán repartidos entre las 60 secciones sindicales. Por ejemplo, en Puebla 
habrá alrededor de 3 mil beneficiarios que podrán transferir sus adeudos a la banca social del gobierno 
federal para tener nuevos plazos y menores tasas de interés. 
Para ello, Estefan deberá negociar con Juan Díaz de la Torre y el comité nacional del SNTE, así como los 
60 líderes seccionales, el número de los docentes que recibirán el beneficio en todo el país, el monto del 
refinanciamiento, las Sofoles con las que se hará la negociación. En otras palabras, con la autorización 
directa del presidente Peña Nieto y de Luis Videgaray, le pondrá cemento al nuevo maridaje que sentará las 
bases electorales del 2015 y 2018.  
Los viejos sabios solían decir que en la política, como en el golf, gana quien tira menos golpes. En este caso, 
rumbo a la disputa de Casa Puebla, ¿va ganando Estefan o Lastiri? 
*** La delegación del CEN tricolor en China. La encabeza Guillermo Deloya Cobián por delegación directa 
de César Camacho Quiroz. Viajan al Imperio del Sol Naciente con un grupo de jóvenes para analizar los 
casos de éxito y desarrollo, así como la transformación del Partido Comunista que gobierna una nación de 
altísimos tintes capitalistas. Su figura sigue creciendo a ojos de la dirigencia nacional del partido. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/36309-estefan-y-lastiri-
objetivos-comunes-estrategias-diferentes 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El exorcista en versión PRD, Cotoñeto es Linda Blair 
Eric Cotoñeto Carmona es un perredista sospechoso. Despierta sospecha el ataque frontal a su compatriota de 
partido Roxana Luna. Despierta sospecha que le lance veneno cuando pedía una acción de inconstitucionalidad 
contra la Ley del Agua en la Cámara de Diputados. Y despierta sospecha que quiera armar un escándalo más 
grande que el de la diputada del sol azteca valiéndose del tema de la extorsión a alcaldes. 
Para que la cuña apriete debe ser del mismo palo, reza el folclor mexicano. Parece ser eso, válgase la 
redundancia, pareciera que a Eric Cotoñeto lo manipuló una demoniaca y poderosa fuerza (misteriosa también) 
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para que se le fuera encima a las patadas, rasguños y mordidas a la inquieta y agitante de Roxana Luna. 
No es de extrañar que esas cosan ocurran. Ya vimos El exorcista, a propósito. Pero que ocurran en el momento 
justo, en el instante preciso y a la hora clave en que se puede venir abajo el negocio de la privatización de 25 
sistemas de abastecimiento y control de agua potable (entre ellos el del Soapap), resulta demasiado extraño y 
preocupante.  
Siendo como es el caballero Cotoñeto, tan propio, tan recto, tan honorable, tan ético, indigna y consterna que 
pudiese ser víctima de una posesión satánica al estilo de Linda Blair. Que se quede el infinito sin estrellas si 
alguien creyera que el señor Cotoñeto es capaz de obedecer, no sé, una instrucción, una orden, un mandato 
interno como: 
–¡Madreate a La Roxana! 
–¡Dale duro y a la cabeza (a la pinche vieja, dijera Marín y Kamel) con el asunto de moda de las extorsiones a 
presidentes municipales! 
–¡Pártele su madre!–en resumidas cuentas.  
¡Nooo, por Dios!, el dirigente y diputado del PRD no se prestaría a eso (ni se volvería a prestar), por ser de una 
sola pieza. Es sospechoso, insisto, porque sus acusaciones las hizo en el peor momento en que pudo hacerlas. 
Somos seres humanos imperfectos y por ese sólo hecho somos sujetos al error, somos esclavos del demonio 
pues. Y seguramente eso fue lo que ocurrió, los señalamientos de Cotoñeto coincidieron con la diatriba de la 
privatización del agua potable por caprichos del averno. Nada más. 
Ahora bien, si la pequeña estrella (que es lo que significa “Roxana”) en verdad se anda centaveando a los 
presidentes municipales con los diezmos, quinciezmos y veinticincoezmos, al igual que otros compinches suyos, 
pues que se lo documente el célebre Eric Cotoñeto porque seguramente, igual que él, puede que la diputada 
perredista también esté siendo poseída por alguna extraña fuerza del inframundo empeñada en ubicarla en el 
sospechosismo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/36275-el-exorcista-en-
version-prd-cotoneto-es-linda-blair#ixzz2leWEGeNC   

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ex dirigentes del PRD pueden volver al cargo 
La esperada reforma a los estatutos del PRD para abrir los candados a fin de que quienes fueron ya dirigentes 
puedan volver a serlo pasados tres años de su mandato, ya fue aprobada por la comisión de estatutos y se 
esperaba ayer la aprobación del pleno del Congreso perredista que se realizó en Oaxtepec, Morelos. 
La votación dentro de la comisión a favor de la reelección fue aplastante: 482 delegados votaron a favor, 2 en 
contra y 3 se abstuvieron.  
Eso abre la posibilidad de que Cuauhtémoc Cárdenas pueda aspirar al cargo de presidente del comité nacional, 
si se dan ciertas condiciones, según algunos perredistas importantes. 
Lo cierto es que si bien Cárdenas ya declinó participar en el proceso de elección, muchos creen que si se logra 
que sea el candidato de unidad, aceptará. De ahí que al aprobarse en la mesa de estatutos la reforma 
estatutaria que deroga el artículo 107, que establece candados que impiden la reelección de dirigentes 
nacionales, estatales y municipales, los delegados empezaron a corear “Cárdenas, Cárdenas, Cárdenas”. 
Alejandro Encinas, senador de la República y Marcelo Ebrard, ex jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
expresaron su inconformidad y afirmaron que la decisión no fue tomada por los consejeros, sino por la cúpula. 
El más a disgusto es Marcelo Ebrard, pues también fue desechada su propuesta de que la elección de la nueva 
dirigencia nacional perredista se haga por consulta abierta, lo que no se aceptó en la mesa correspondiente, 
por lo menos para los próximos tres años, de 621 delegados sólo 77 votaron por su propuesta. 
Otra propuesta de Ebrad que fue desechada por aplastante mayoría, fue la de que el PRD se salga del Pacto por 
México. El acuerdo mayoritario es que el principal partido de izquierda, por ahora, siga en el pacto, por 
convenir así a los intereses del país. 
Unificación en torno a Cárdenas 
Se preveía que en la plenaria del Congreso, que se efectuó ayer a partir de las 10 de la mañana, se 
propondría lanzar un pronunciamiento para crear un frente nacional de las fuerzas democráticas de 
izquierda, con una invitación a Cuauhtémoc Cárdenas para encabezarla. 
La casi totalidad de las corrientes o tribus perredistas quieren que Cárdenas vuelva a dirigir al PRD, por ser el 
único que tiene capacidad de convocatoria. Todas las tribus lo escuchan. Tiene capacidad de diálogo dentro y 
fuera del partido, es un político respetado y respetable, es decir, entre los políticos es una especie en extinción. 
También había la intención de solicitar al Instituto Federal Electoral que una vez que se declare la 
constitucionalidad de las reformas a los estatutos que hayan sido aprobadas, proceda a preparar y ejecutar las 
elecciones para la renovación de los órganos de dirección.  
Marcelo está muy enojado, dicen, porque tuvo muchas derrotas. Incluso amenazó con impugnar ante el 
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Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación los resolutivos aprobados en el Congreso. Cuando 
reporteros le preguntaron si renunciaría al PRD, su respuesta fue: “¿Por qué voy a renunciar? Eso es lo que 
ellos (los integrantes de la cúpula) quisieran”.  
Notas breves: La ciudad de Atlixco espera atraer a medio millón de visitantes, de diversas partes del país y 
del estado, para admirar su llamada Villa Iluminada, que fue inaugurada el pasado fin de semana. La 
iluminación parte del zócalo y el recorrido que hay que hacer es de un kilómetro 800 metros. Este atractivo ya 
se ha hecho en otras ocasiones, pero el de ahora será diferente, dicen, pues fue montado por expertos 
chinos… En el PAN también andan en eso de renovar a la dirigencia nacional. Como le informamos aquí, 
la disputa es entre cuatro tribus: la de Gustavo Madero, que busca la reelección; la de Josefina Vázquez Mota, 
que es apoyada por el grupo Panistas por México, que conforman ex gobernadores y ex dirigentes panistas; por 
el grupo calderonista, que quiere seguir manejando al PAN desde el otro lado del río Bravo y que encabeza su 
ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y el del ex gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva que, 
dicen, es apoyado por el Yunque, la tribu ultraderechista del PAN. Ya empezaron todos a hacer recorridos por 
varias entidades. Tal vez ese recorrido los haga ser realistas al darse cuenta de que su partido no tiene fuerza 
en numerosos estados del país, donde sólo hay presencia simbólica… Ayer estuvo en Puebla Juan Carlos 
Lastiri Quirós, subsecretario de Desarrollo Social de la Federación, quien junto con Juan Manuel Vega 
Rayet, delegado en Puebla de la Sedesol, entregaron al arzobispo Víctor Sánchez Espinoza un cargamento de 
40 mil latas de atún para reforzar la labor de Cáritas y del Banco de Alimentos, contra el hambre. Desde el 
inicio de la Cruzada Nacional contra el Hambre, Sedesol dijo que trabajaría con todas las organizaciones civiles 
y religiosas, para lograr el mayor éxito de este programa. La entrevista entre el arzobispo y los funcionarios 
federales, fue cordial. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/36286-ex-dirigentes-del-prd-pueden-
volver-al-cargo#ixzz2leWeMUcm   

 

 
 
(En Punto) 
 
Los funcionarios federales ligados a la Cruzada Nacional contra el Hambre siguen haciendo declaraciones que 
mueven a la duda, y en algunos casos, a la risa. 
El jueves fue el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, Juan Manuel Vega Rayet, quien aseguró que 
hasta ese momento se habían aplicado ya 6 mil 500 millones de pesos correspondientes a los recursos de ese 
programa en la entidad. 
Y la verdad, pocos le creyeron. 
Ayer, el subsecretario de Desarrollo Social de la misma dependencia, el también poblano Juan Carlos Lastiri 
Quirós, anunció que en 2014 se ampliará el número de municipios que son beneficiados con ese programa en 
Puebla, y adelantó que éstos pertenecerán principalmente a las regiones sierra norte, sierra negra y mixteca. 
"Estaremos valorándolo y lo haremos junto con el gobierno del estado. La idea es no tomar una decisión 
unilateral sino conjunta entre el gobierno federal y el de la entidad para aumentar los municipios", expuso en 
un acto que encabezó junto con la arquidiócesis. 
Para mala fortuna, a Lastiri le sucede lo mismo que a Vega. 
No es que sean políticos desacreditados o que carezcan de autoridad para hablar, no. 
Lo que juega en su contra es que, por lo menos en Puebla, poco o nada se ha visto de la famosa Cruzada. 
Y si con lo que hay no se perciben resultados en el combate a la pobreza, pues cuesta creer que ahora hasta 
esté pensando en ampliar sus presuntos beneficios. 
Algo tienen que hacer los poblanos, en concreto los colaboradores de la Secretaría de Desarrollo Social, para 
transmitir los resultados obtenidos hasta ahora, si es que los hay. 
Porque debe haberlos. 
*** 
Dos regidores del municipio de Puebla han informado que devolvieron el proyecto de modificación al Coremun 
para establecer nuevas disposiciones en el servicio privado de valet parking debido a que las justificaciones 
legales se encuentran mal fundamentadas. 
Eso fue lo que expusieron Jaime Zurita García y Lourdes Dib Álvarez. 
Y qué bueno que lo hicieron. 
Si la reglamentación no es la correcta, mejor que se corrija antes de salir a la luz para evitar futuras 
complicaciones. 
No obstante, pareciera que la autoridad municipal saliente ha hecho mucho énfasis en la situación de los valet 
pero ha olvidado las omisiones propias en materia de emisión de permisos y licencias de funcionamiento para 

 24 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/36286-ex-dirigentes-del-prd-pueden-volver-al-cargo%23ixzz2leWeMUcm
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/36286-ex-dirigentes-del-prd-pueden-volver-al-cargo%23ixzz2leWeMUcm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 
 

Lunes 25 de Noviembre de 2013 
 
 
los restaurantes. 
Poner orden entre las empresas de estacionado de vehículos para el servicio de comensales es positivo. 
Lo que pretende el ayuntamiento es regularlas para terminar con excesos como el apartado de la vía pública y 
la invasión a las propiedades de terceros.Eso está bien, pero no es asunto exclusivo de los aparcadores. 
Mucho tienen que ver, y quizá más, las autoridades capitalinas que han permitido la apertura de dec 
Eso que ha hecho la Comuna sí ha sido un exceso. 
Rentarle la calle a los valet parking para que tengan dónde estacionar los vehículos de los comensales no será 
la solución definitiva, porque no hay estacionamientos disponibles para hacerlo, más que en la calle. 
Y de eso saben bien, por ejemplo, los habitantes de la colonia La Paz y, más recientemente, de Huexotitla y la 
Gabriel Pastor. 
Alguien tendría que ser sancionado por lo que ocurrió en el trienio que está por concluir en el corredor de la 43 
Oriente-Poniente, donde se dieron autorizaciones de manera indiscriminada y aun en contra del Coremun. 
¿Ocurrirá? 
Seguro que no. 
Reglamentar a los valet alcanzará para cubrir los abusos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3204199.htm 

 
(De Facto/Efraín Núñez) 
 
El "Pacto por México" va con la iniciativa de Juntas Auxiliares 
"No pueden regresar porque nunca se fueron", fue el clamor, propio de un guión de telenovela en horario 
estelar, expresado por el coordinador de los diputados locales del PRI en el Congreso del estado, Ernesto Leyva 
Córdova, al referirse a los cuatro diputados que anunciaron la conformación de un bloque independiente, 
encabezados por Zenorina González Ortega. 
"Pacto por México", se hicieron llamar e invitaron a su cofradía a los ex priistas Alejandro Oaxaca Carreón e 
Iván Conrado Camacho Moreno. 
Desde aquel domingo de octubre las aguas se calmaron y después de sostener diálogo con la dirigencia 
nacional de su partido, González Ortega, Elvia Suárez Ramírez, Ramón Felipe López Campos y Juan Manuel 
Jiménez García hacen como si estuvieran en consonancia con los intereses de su partido y con los del 
presidente, Enrique Peña Nieto.  
Pero esa realidad puede ser que no dure mucho tiempo, ya que dichos legisladores se sumarán sin tapujos -o 
se excusarán como ya lo han hecho en otras ocasiones-, cuando el pleno del Congreso del Estado apruebe la 
iniciativa que le quita facultades a las más de 600 juntas auxiliares y las convierte en meras oficinas de trámite 
de los Ayuntamientos.  
Pese a la postura abierta de su partido en contra de la iniciativa los legisladores que pusieron en jaque a su 
dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, con quien están abiertamente enemistados, buscarán la forma 
de apoyar la iniciativa presentada por Mario Riestra Piña, líder del Congreso Local.  
Y en una de esas les dan ganas de ir al baño al momento de la votación o no se presentan, por aquello de no 
ver comprometidos sus intereses partidistas y para que no les vuelvan a llamar "traidores". Y es que dicho 
calificativo vaya que les incomoda.  
El caso es que con la inminente suma de las fracciones del PAN, PRD, PNA, MC y PT a la iniciativa y con el doble 
discurso de los cuatro ex independientes, se aprecia como una cruzada imposible la que emprendió Ernesto 
Leyva la semana para defender a las juntas auxiliares, donde hay que decirlo, el PRI tiene una estructura 
electoral consolidada.  
El asunto se complica más cuando en la fracción de diputados del tricolor y entre sus asesores hasta el viernes 
pasado desconocían los lineamientos de la contrapropuesta a la iniciativa de Riestra.  
Que simplemente no sabían del tema y mucho menos habían analizado la propuesta de ley. En pocas palabras, 
no tenían ni idea de cuando la van a presentar.  
¡Menuda defensa! 
*** 
Por cierto, la propuesta que tanto presumió el líder del Congreso del Estado para superar las "ambigüedades" 
de la ley vigente deja mucho que desear.  
Sobre todo cuando se plantea la reforma al artículo 226 donde con errores de redacción se plantea que "cuando 
no pudieron (sic) elegirse o resultar electos los miembros de la Junta Auxiliar, el Ayuntamiento podrá emitir 
una nueva Convocatoria, o bien, determinar quienes podrán asumir las funciones de éstos entre los vecinos 
que reúnan los requisitos señalados en el artículo siguiente", establece el escrito. 
¿Qué no el anterior es un texto ambiguo? 
¿A qué se refiere con "cuándo no pudieron elegirse"? ¿Cuáles son los supuestos? 
Y qué le parece la redacción del tercero transitorio que plantea que las autoridades de las juntas auxiliares que 
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sean electas en 2014 durarán en su encargo tres años y no cuatro años ocho meses como las Ayuntamientos 
electos: 
"Para efectos de atender los plazos de renovación y duración de los ayuntamientos del año 2016, establecida 
en la fracción VI del artículo tercero transitorio de la reforma a la Constitución Política del Estado Libre y 
Soberano de Puebla del 28 de octubre de 2011, los integrantes de las Juntas Auxiliares que sean electos en 
abril de 2017, por única ocasión durarán en el desempeño de su cometido dos años y tomarán posesión el 15 
de mayo del mismo año", establece el artículo en comento. 
Todo un texto complicado para descifrar que las autoridades de las juntas auxiliares no durarán lo mismo que 
las autoridades municipales electas. 
Para que José Antonio Gali Fayad tenga el control de las 17 juntas auxiliares de la capital, vamos.  
*** 
Y a todo esto qué dirá el dirigente estatal del PT, Zeferino Martínez Rodríguez, quien hace unos meses de rasgó 
las vestiduras para defender a las juntas auxiliares, sus costumbres y su forma de elección, pero su partido se 
sumó a la propuesta de Mario Riestra que prácticamente las desaparece.  
Pura demagogia o el asunto quedó saldado con la única atribución que tendrán estos pueblos de proteger su 
idiosincrasia, costumbres y cultura. ¿Y lo demás? 
QUE EL BONO DEL TEEP NO ES EXCLUYENTE 
Que el bono de 15 días de su sueldo que asciende a la módica cantidad de 71 mil pesos al mes no es propio del 
presidente del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Francisco Javier de Unanue y Bretón, sino que 
también alcanza a sus otros dos compañeros Claudia Barbosa Rodríguez y Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo.  
A mediados de la semana pasada el presidente del Tribunal ofreció una rueda de prensa, cuyo contenido no 
tiene pierde, en la que aclaró que su bono por "productividad en las elecciones" no era solo para sus allegados 
sino para los tres magistrados y personal Administrativo. A quienes de plano no les tocó fue a los eventuales.  
¡Ah, menos mal! 
Hasta el próximo lunes  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3204200.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Juntas auxiliares, guerra sin sentido en el tricolor 
Un tanto extraña resulta la reacción de cuatro diputados locales del PRI frente a la iniciativa de reforma a la 
Ley Orgánica Municipal que pretende modificar la estructura jurídica de las juntas auxiliares para convertirlas 
en organismos descentralizados del ayuntamiento. 
Ernesto Leyva Córdova, Lauro Sánchez López, Gerardo Mejía Ramírez y Edgar Salomón Escorza han 
emprendido una cruzada política y mediática en contra del documento llevado a comisiones el miércoles 
pasado. 
Se sabe que estos legisladores han buscado a algunos de sus compañeros de partido que ocupan un lugar en el 
Congreso de la Unión para intentar la suma de fuerzas. 
Que por separado han visto a la senadora Blanca Alcalá Ruiz y a los diputados federales Ana Isabel Allende 
Cano, Carlos Sánchez Romero y Javier López Zavala. 
Que junto con ellos, o además de ellos, han recurrido también a personajes del partido con relaciones en la 
capital del país como Guillermo Deloya Cobián. 
De Deloya, por ejemplo, quien es presidente nacional del ICADEP y amigo personal de César Camacho Quiroz, 
esperan la intervención para recibir el manto protector del CEN. 
Así de movidos andan los cuatro priistas. 
Y todo, como argumentan, con el objeto de salvaguardar los derechos jurídicos de las autoridades auxiliares y 
preservar su espíritu federalista. 
No está mal que los diputados locales del PRI busquen y encuentren motivos sociales de lucha en la recta final 
de la legislatura. 
De hecho, eso es lo que se esperaba de ellos desde que rindieron protesta el 15 de enero de 2011. 
Como opositores que serían, se pensaba, se creyó que tomarían banderas de este tipo una vez instalados en el 
Congreso del Estado. 
No lo hicieron. 
Por eso, que lo hagan ahora, de manera muy tardía, llama la atención. 
Pero lo que más asombra es que hayan decidido asumir una pelea legislativa de la que no saldrán victoriosos. 
Me explico. 
Para que la iniciativa de reforma se convierta en ley se requiere ganar la votación del pleno por mayoría 
simple, es decir, con la mitad más uno de los diputados presentes en la sesión. 
Eso está garantizado. 
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Los legisladores del PAN van todos, lo mismo que los del PRD, Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano y el 
Partido del Trabajo. 
Con ellos bastaría para poner freno a la revuelta del PRI. 
Pero hay más. 
Súmele los tres del Partido Verde Ecologista que ya le guiñaron el ojo a René Meza Espejel, director de la 
Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría General de Gobierno, y los cinco priistas que dizque se fueron de 
la fracción para luego regresar pero que en realidad no responden a los intereses políticos de su partido. 
Con ocho o nueve diputados en pie de guerra no le alcanzará al partido tricolor para ganar el debate y mucho 
menos la votación. 
De ahí que extrañe la virulencia con que se ha conducido ese partido en el tema de las juntas auxiliares. 
Los priistas elaboran una contrapropuesta legislativa que presentarán esta semana en el pleno, una 
contrapropuesta que seguramente verá el mismo destino que aquella iniciativa que pretendía otorgar el 40 por 
ciento de las candidaturas en los ayuntamientos a las mujeres: el cesto de la basura. 
Algo así como un milagro es lo que necesitan los tricolores esta vez. 
Y mientras lo buscan, mientras se entretienen y hacen ruido tratando de hallar el remedio contra la 
reestructura jurídica de las juntas auxiliares, el resto de las fracciones, principalmente las del PAN y Nueva 
Alianza, seguirán adelante en el cocimiento de una tarea, ésta sí, muy relevante: la definición de los límites 
territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula. 
El conflicto limítrofe entre estos dos municipios es más importante que las juntas auxiliares. 
Así que no vaya a llamarse sorprendido si el pleno del Congreso resuelve la disputa de territorios antes que 
reformar la Ley Orgánica Municipal. 
*** 
A la lista de personajes que han levantado la mano para encabezar el Comité Directivo Estatal del PRI a la 
salida de Pablo Fernández del Campo, cuando sea que ésta se dé, hay que agregar el nombre de Carlos Meza 
Viveros. 
Cuentan que este abogado litigante, que tiene una larga trayectoria en el tricolor y que ha sido presidente del 
comité municipal en Puebla, se ha acercado a varios políticos de regular influencia en el Comité Ejecutivo 
Nacional para confesar sus aspiraciones. 
*** 
Roxana Luna Porquillo logró este fin de semana que el Congreso Nacional del PRD emitiera un pronunciamiento 
en contra de la Ley de Agua del estado de Puebla por permitir la concesión de los sistemas operadores a la 
iniciativa privada. 
Además de solicitar ese posicionamiento, la diputada federal pidió al mandamás del perredismo, Jesús 
Zambrano, que la respalde frente a las presuntas amenazas e intimidaciones que ha recibido desde la 
administración estatal. 
Lo que la legisladora ya no dijo fue que sus verdaderos enemigos políticos están dentro del partido en el que 
milita, no afuera. 
Hasta donde se sabe, y de eso hay constancia pública, es Eric Cotoñeto Carmona, líder estatal del PRD, quien 
ha emprendido la expulsión de la diputada de las filas del partido por apoyar a un candidato del PRI en las 
pasadas elecciones locales, y ha sido también él quien la ha acusado por la supuesta comisión de diversas 
irregularidades en su desempeño legislativo. 
La disputa es entonces con Cotoñeto. 
Si Zambrano quiere respaldar a la legisladora, que empiece por remover al dirigente. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3204201.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
Tres décadas de inversión extranjera destruyen el mito falaz: petroleras vienen a salvar a México 
DESDE LA ERA de Carlos Salinas se nos viene insistiendo en algo que ha resultado, a lo largo de 30 años de 
neoliberalismo a ultranza, un cuento engañoso y falaz: "la inversión extranjera será el detonador del nuevo 
milagro económico mexicano, la generación de empleo y el bienestar social de los mexicanos". Esto no ha 
sucedido. Ni sucederá. Tal afirmación parte de premisas falsas, de invenciones y manipulaciones de los políticos 
de ultraderecha que nos han gobernado las últimas tres décadas (PRI-PAN), de una gran mentira 
propagandística oficial que hoy se nos sigue repitiendo, pero el tiempo se ha encargado de desmentir de 
manera contundente. 
HAN TRANSCURRIDO 31 años, con el primero de Enrique Peña Nieto, de aperturismo indiscriminado al capital 
trasnacional, al cual se le ofrece, se le da todo: concesiones, territorio, aguas, terrenos, minas, exenciones de 
impuestos, infraestructura especializada, naves industriales, servicios a domicilio por miles de millones de 
dólares; se le tienden las alfombras de la burocracia oficial y oficiosa, con tal de que llegue a crear algunos 
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cientos de miles de empleos. 
SIN EMBARGO, EN tres décadas de aperturismo irrefrenable al capital fuereño (como el que ahora plantea el 
presidente Enrique Peña Nieto de otorgarle la exploración y explotación de los hidrocarburos a las petroleras 
multinacionales, quitarle esa exclusividad a la nación), la economía nacional ha tenido precarias, insípidas, 
insuficientes e ineficientes tasas de crecimiento de 2.3 % en promedio anual (cifra oficializada por Luis 
Videgaray, secretario de Hacienda). 
EN ESTOS TREINTA y un años México ha obtenido tasas de creación de empleo promedio anual de 500 a 600 
mil plazas, cuando bien nos va. La mitad o menos de la mitad de las que han sido, son necesarias para darle 
trabajo a millón y medio de mexicanos que año con año egresan de secundaria, preparatoria, de las 
universidades, han intentado fallidamente integrarse a la población económicamente productiva. Se han 
convertido en ninis, que ni estudian ni trabajan, y que en las cifras oficiales del INEGI la engrosan ocho 
millones de jóvenes en pleno desamparo y desesperanza. 
SIENDO UN BUEN modelo de crecimiento, el modelo neoliberal ha fracasado porque se ha desviado de su 
principal objetivo: repartir la riqueza, crear empleos y elevar el nivel de vida de la población. La era 
neocapitalista sigue en picada hacia el suicidio, como otros sistemas totalitarios, el socialista y comunista, 
porque mantiene congelados los salarios, ha deprimido el ingreso de las grandes mayorías, es un poderoso 
generador de pobreza, miseria, hambruna y desequilibrios sociales. 
JOSEP STIGLITZ, PREMIO Nobel de economía, en su crítica al neocapitalismo afirma: "hoy los obreros de 
Estados Unidos viven en las mismas condiciones en que vivían hace cuarenta años. El nuevo capitalismo ha 
reducido los niveles de empleo y bienestar de la población mundial. Los grandes consorcios siguen creciendo y 
haciéndose más poderosos". 
LAS OLEADAS DE DESEMPLEADOS en México son ocultadas por el Banco de México y el INEGI con el 
estereotipo del subempleo (otro invento mentiroso para disfrazar la triste realidad de la población nacional). En 
México hay 18 millones de subempleados y más dos millones 700 mil desempleados. Una tasa real de 
desempleo brutal, equivalente a 40 % de la población económicamente productiva. Una realidad calcinante, 
depredadora del neocapitalismo. 
ENTRE FELIPE Calderón y Peña Nieto maquinaron una nueva Ley Laboral que otorga a los patrones la facultad 
de echar a la calle a cuantos empleados le convenga sin pagarles las prestaciones de ley que les correspondían; 
les da la libertad de contratar trabajadores por lapsos de semanas o meses, pagos injustos, sin prestación 
social alguna. 
LA PLANTA DE empleo estable y permanente pasó a la historia. La clase trabajadora dejó de serlo para 
convertirse en componente e instrumento de los medios de producción al servicio y satisfacción de los 
empleadores. Ese es el neoliberalismo imperante instaurado por los últimos 6 presidentes de México: Miguel de 
la Madrid, Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. 
EL GOBIERNO OBTIENE enormes partidas presupuestales cada año, sin embargo, los niveles educacionales, de 
salud, de seguridad, de bienestar van en picada. La Cruzada Nacional Contra el Hambre es otro invento 
sexenal, otro paliativo a la población menesterosa y marginada para evitar un estallido. 
EN CONTRASTE, A las corporaciones extranjeras les ha ido muy bien, con un crecimiento extraordinario, 
lamentablemente no a partir del dinamismo y fortalecimiento del mercado interno, sino de los mercados de 
exportación e importación, otra de las fallas estructurales de nuestro modelo económico. El sector bancario 
obtiene en México sus más altos rangos de dividendos; los selectos grupos que cotizan en bolsa obtienen tasas 
de utilidades entre 15 y 18 % anuales, mientras la economía real vive una intensa desaceleración que raya en 
la recesión. 
A LAS MICRO, pequeñas y medianas empresas se les ve y trata con indiferencia, con arrogancia. Se crean 
gigantescos parques industriales para el aterrizaje de las corporaciones trasnacionales. No hay políticas de 
estimulación e incentivación, no hay parques industriales para fomentar y promover a los pequeños 
empresarios locales generadores del 65 % del empleo nacional. 
LA INVERSIÓN EXTRANJERA no es la panacea que nos han querido y quieren vender, su papel es muy claro: 
llegan a beneficiarse del mercado, de sus ventajas competitivas como la mano de obra barata, materias 
primas, servicios, infraestructura, del obsequioso apoyo gubernamental y fiscal, de su vecindad y sociedad con 
Estados Unidos para exportar, a crecer y desarrollarse, enseñorearse de los mercados internacionales. 
TIENEN ORIGEN: SUS matrices. Tienen destino: sus países y matrices. Dejan una parte, la mayor parte se la 
llevan. Vivimos la era del reinado de los gigantes corporativos multinacionales y del neocapitalismo salvaje, 
anunciados desde hace 35 años por Alvin Tofler. 
POR ESO, CUANDO el Presidente Enrique Peña Nieto y presidentes de cámaras empresariales nos dicen a coro: 
"con la reforma energética van a llegar capitales extranjeros por 25 y 30 mil millones de dólares anuales que 
van a generar un boom económico, creación de empleos, abaratamiento de las gasolinas, etc., reaparece ese 
fantasma engañoso del cuento falaz, la mentira taimada, la ficción aviesa y antipatriótica, cuando lo que se 
pretende es devolverle la riqueza más codiciada de México (desde que Lázaro Cárdenas se las expropió) a las 

 28 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 
 

Lunes 25 de Noviembre de 2013 
 
 
multinacionales petroleras. El poder imperial sobre el interés nacional. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3204202.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Ignorante del deporte, se pasea en la fórmula uno 
No es secreto que el ex Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, maneja al Partido Acción Nacional 
 desde las aulas de Harvard. Específicamente dicta la línea política a los Senadores Ernesto Cordero Arroyo y al 
bocón belicoso Javier Lozano Alarcón; a los Gobernadores panistas, encabezados por el "poblano" Rafael 
Moreno Rosas; así como al líder de la organización que fundó Gómez Morín, Gustavo Madero Muñoz, en aras de 
contrarrestar la política federal y desestabilizar al Gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Calderón, conocido en el ámbito mexicano como el EMISARIO DE LA MUERTE, por el combate estéril que 
ordenó entablar contra el crimen organizado, costando casi 100 mil muertos, alrededor de 30 mil 
desaparecidos, sudor, sangre, luto y lágrimas, imagina que su estrategia para influir políticamente en el país 
que gobernó en medio del caos y la impunidad, no ha sido detectada. Y para eso trata de despistar 
convirtiéndose en asiduo asistente a eventos de FÓRMULA UNO. 
El último fue el pasado sábado en la pista de Raddock en Austin, Texas, invitado por la Escudería Sauber, a la 
que pertenece el regiomontano Esteban Gutiérrez. Siempre estuvo acompañado de Antonio Garibay, papá del 
"Checo" Pérez, despedido recientemente de la Escudería McLaren, organización británica que exhibe la Bandera 
de México con una hoja de marigüana saliendo de la cabeza de la serpiente del escudo nacional. 
Residente en la Unión Americana, Calderón es el clásico político que se niega a alejarse del poder, pero trata de 
despistar en las pistas de bólidos y en los palcos de beisbol, como se le vio el pasado 30 de octubre en el de 
FOX SPORT, portando una chamarra de los Medias Rojas de Bostón que vencieron finalmente a los Cardenales 
de San Luis. Ahí, dejó constancia de su ignorancia en materia deportiva, pero es indudable que es parte de una 
coartada "perfecta" para pasar inadvertido en su intromisión en la política mexicana. 
Calderón siempre renegó que Vicente Fox opinara sobre su gobierno; hoy, lo copia en su estrategia. Ambos 
panistas, el primero sueña con la alternancia en 2018, en una revancha Tenebrosa por haber cedido la estafeta 
al PRI, su odiado rival. Para eso tiene en Ernesto Cordero, Rafael Moreno Rosas y Javier Lozano Alarcón, a sus 
principales cómplices en la conspiración; el segundo, metido de lleno en su intención de que la mariguana sea 
legalizada para poderla comercializar a su antojo, al igual que cuando era promotor refresquero de Coca Cola. 
Su campaña a favor de la canabis, quizá tenga que ver con la falta de respeto a la Bandera de México. 
Y a esto hay que sumar una interrogante: ¿Hasta dónde es verdad que parte del despacho de Abogados que 
defiende a la MAESTRA DELINCUENTE ELBA ESTHER GORDILLO, tiene que ver con estrategias y financiamiento 
de Calderón, Moreno Rosas, Ernesto Cordero y Lozano Alarcón? 
Vaya, hasta existen versiones que involucran al INEPTO LÍDER del PANAL en Puebla, Gerardo Islas Maldonado. 
Si me preguntan a mí, no lo dudaría. A todos protegió y benefició; y, con Calderón, compartió acuerdos oscuros 
que culmininaron con el desprestigio de los Maestros del SNTE y el encarcelamiento de la chiapaneca. 
Jure usted que por lo menos le mandan cigarros 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-25/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Ni con maratones brilla la ruedota  
*RMV, orquestador contra Roxana 
El inquilino de Casa Puebla por más que le busca para llevar la atención de la gente a su ruedota, no lo logra. 
Por eso ordenó que el Maratón de Puebla que se llevó a cabo ayer haciendo de la ciudad un verdadero caos 
vial, llevara el nombre de como bautizó a su ruedota “Estrella”. 
Pero eso no fue todo. 
También dio instrucciones para que dicho evento deportivo partiera del lugar donde se encuentra ésta en Las 
Ánimas. 
Para quienes fueron testigos, creyó que los competidores iban a quedar embelesados al ver su ruedota. 
Muy equivocado. 
Desde que empezaron a llegar los atletas, se pusieron a ejercitar músculos. 
A realizar calentamientos. 
Siempre pensando en participar y si les fuera posible ganar la carrera en sus diferentes categorías. 
No iban a perder el tiempo viendo la ruedota. 
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Eso fue todo. 
Lo que sí provocó, fue un gigantesco caos vial por toda la zona que abarcó el maratón en el cual no podía faltar 
que pasara por Casa Puebla. 
A partir de las siete de la mañana, fueron cerradas muchas calles colindantes con la Recta a Cholula, la Avenida 
Juárez, el bulevar 5 de Mayo y la Avenida Margaritas. 
Asimismo, Angelópolis, las Ánimas, el Parque del Arte y los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 
En pocas palabras, el caos vial abarco las zonas Poniente, Centro y Norte de Puebla. 
La peor decepción para el inquilino fue que nadie regresó a su “Estrella”. 
También, que el ganador del maratón fuera un tlaxcalteca. 
De internacional nada tuvo. 
Ahora vamos a ver en qué más piensa. 
Está empeñado en que su ruedota sea un éxito local, nacional e internacional. 
Si a nivel local no lo logra, menos en los otros dos niveles. 
Los turistas vienen a visitar lo arquitectónico, lo colonial, lo monumental de Puebla. 
No una ruedota. 
Los poblanos tienen temor desde que se atoró por un desperfecto eléctrico. 
Les da pánico subirse. 
Lo que más les estremece es quedarse dentro de las canastillas, encerados sin aire. 
Ya vimos como es el sistema de rescate de personas. 
A través de una escalera. 
Vaya “Estrella” que no logra brillar en Puebla. 
ESTÁ PLENAMENTE COMPROBADO 
El mismo inquilino es quien ha orquestado todo el ataque en contra de la diputada federal del PRD, Roxana 
Luna Porquillo. 
Ella misma lo acusa. 
Sabe que en el PRD obscuro está su “títere” que maneja a su antojo, el dirigente estatal del partido y diputado 
local, Eric Cotoñeto Carmona. 
El legislador no puede ocultar su entreguismo, ser un verdadero rastrero a las conveniencias del inquilino. 
Ahora habla de moral, cuando él mismo ha demostrado que no la tiene con su actitud al servicio descarado de 
Casa Puebla. 
Esto ha hecho que parte de la bancada perredista en la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión salga a 
defender y solidarizarse con la legisladora Roxana. 
Bueno, hasta el propio coordinador de los diputados perredistas está con ella. 
Saben que el inquilino está necio en su ley del agua para privatizar al SOAPAP. 
No privatizar el agua –según él y sus diputados cómplices-, sino dejar en manos de un particular la 
administración del servicio. 
¿Pues como se le llama a eso? 
Lo que trata de hacer, una vez más, es ver la cara de tontos a los poblanos. 
Por eso hace todo lo necesario para que no se deje que la diputada Roxana Luna aborde el tema en la agenda 
de la tribuna legislativa. 
Para eso mueve a sus diputados federales panistas, así como a priístas. 
Pero de que hay conocimiento de esto a nivel nacional, no hay duda. 
Inclusive ha llegado al nivel internacional. 
Querer adueñarse del agua para hacer negocio. 
Vaya. Eso cuando lo pensó. 
Estando del lado blanco u obscuro. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-25/mirador 

 

 
 
(En Tiempo Real/Erick Becerra) 
 
Interviene CEN en el PRI poblano 
Con tantas cosas que tienen en la cabeza los dirigentes del PRI nacional y su gobierno federal, encabezado por 
Enrique Peña Nieto, la sucesión en las dirigencias estatales no son tema principal en su agenda. 
Es por ello que tanta grilla que se ha presentado en Puebla para pedir el cambio de Pablo Fernández del Campo 
no ha prosperado.  
Pero tampoco lo ha hecho en otros estados donde se obtuvieron resultados electorales similares a los de 
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Puebla. Ejemplo: Tlaxcala.  
Cabe decir que una de las posibilidades que tiene el CEN del tricolor para calmar las aguas es enviar un 
delegado presidente proveniente de la capital del país o incluso de otro estado.  
Con esta medida tranquilizaría a los grupos y no daría mayor fuerza a uno sobre otro.  
Ya el dirigente local sería elegido de acuerdo a sus tiempos para encarar las elecciones federales.  
Dicen que en el seno de la dirigencia nacional del tricolor ya se analiza esta posibilidad, ante el desgarriate que 
se traen los grupos poblanos.  
No hay, señalan, la menor intención de cambiar a Pablo antes de que él mismo deje el cargo para asumir la 
curul local que ganó en la anterior elección.  
Dicho esto, es posible que como lo hemos venido señalando, los cambios se den hasta el final del año o 
principios de enero.  
De querer cambiar a Pablo ya lo habrían hecho.  
Ya falta poco, hombre, pero no será antes de tres semanas.  
Desde los corrillos:  
1. No recuerdo un secretario general de Gobierno con discurso tan firme: conciliador pero tajante cuando es 
necesario. Tal es el caso de Luis Maldonado, quien me dio una entrevista sobre el asunto de ICOMOS.  
A ver: nadie está en contra de salvaguardar el patrimonio histórico; eso está claro. Lo que sí veo equivocado es 
atacar siempre las intervenciones gubernamentales y tacharlas de ilegales, incluso antes de generar estudios 
académicos con rigor científico para avalar esos dichos.  
Le recomiendo pues la entrevista que publicamos hoy en la página cuatro.  
2. Felicidades a mi compañero Ismael Ramírez, uno de nuestros espléndidos fotógrafos en Síntesis, quien 
alcanzó el grado de licenciatura en la Upaep.  
3. Le doy la bienvenida a Yazmín López Recek a las páginas de la sección TECNO, en las cuales, los miércoles 
orientará a nuestros lectores sobre los temas de la comunicación digital: redes sociales, aplicaciones, 
dispositivos móviles, etc.  
4. Y aprovecho para también celebrar la llegada de Xavier Balleste, quien abordará como nadie en los medios 
poblanos, el futbol europeo. Le recomiendo buscarlo en CRONOS todos los martes.  
5. La Vicerrecctoría de Extensión y Difusión de la Cultura, que encabeza Jorge David Cortés, invita para hoy al 
Concierto Pre Navideño que dará la Orquesta Sinfónica de la BUAP. La cita es a las 17 horas para apreciar el 
atardecer y a las 18 comenzará el concierto en el Jardín Botánico de CU.  
Gracias y nos leemos el miércoles. 
http://sintesis.mx/vox/nota.php?id=75106&plaza=nacionales 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Madero puede perder y hundir a sus aliados 
Se complica la reelección de Gustavo Madero al frente de la dirigencia nacional del PAN. 
Los efectos, sin duda, arrastrarán a Puebla, donde tiene su principal soporte en la figura del gobernador Rafael 
Moreno Valle. 
Dejemos a un lado las apreciaciones, así como las cuentas alegres de los maderistas, y vayamos a los datos 
duros. 
Madero trae mejor conocimiento e intención al voto que el guanajuatense Juan Manuel Oliva, pero se ubica 
muy por debajo de Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero, otros contendientes en el proceso. 
El problema para Vázquez Mota y Cordero es la falta de estructura partidista. Oliva, en cambio, dispone del 
respaldo de 14 estructuras estatales. 
El resto se reparten entre Madero, Josefina y Ernesto. 
En el balance general, Vázquez Mota en números está en primer lugar, pero sin operadores en el país. El dato 
lo confirmó el columnista Mario Alberto Mejía en Sexenio: “la más reciente encuesta –aplicada entre miembros 
activos del PAN- le da una ventaja de 5 a 1 sobre Madero”. Hasta aquí su corta, pero necesaria cita. 
Madero está muy bajísimo en intención al voto, pero en conocimiento muy alto. Con mejor estructura aparece 
Oliva. 
Los gobernadores ya se dividieron: 
El de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de Baja California, Kiko Vega, juegan la reelección de Gustavo Madero. 
El de Baja California Sur, Marco Alberto Covarrubias Villaseñor, ya ofreció su respaldo a Ernesto Cordero. 
El de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, opera para Juan Manuel Oliva. 
Y el único indeciso aún es Guillermo Padrés Elías de Sonora. 
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En la cámara de diputados cada vez se divide más la bancada panista ante los escándalos que involucran a su 
coordinador, el maderista Luis Alberto Villarreal. 
Los senadores, aunque reciben apoyos económicos jugosos, los aceptan, pero no se comprometen por la 
reelección de Madero. 
Las pláticas entre Vázquez Mota, Cordero y Oliva continúan, más ahora que se aprobó ya la segunda vuelta 
electoral, pues la idea sería que todos participaran en la primera elección, pero ante la incapacidad de que 
nadie obtenga el 50 más uno, se tenga que recurrir a otra votación, lo que daría pie a las declinaciones contra 
Madero. 
La arrogancia empezó a causar ceguera entre los maderistas que consideraban que la reelección era mero 
trámite. No, se equivocan en las lecturas, sobre todo por lo vulnerable que resulta ya Gustavo. 
El peor escenario para Madero era la segunda vuelta y ya se autorizó. Se les pasó por estar inmersos en el 
callejón de los madrazos. Tendría que arrasar en la primera elección para evitar enfrentar a los tres 
contendientes restantes, quienes ya dijeron que cualquiera, menos la reelección. 
Ahora se explica esa primera gira al PAN de Nuevo León. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11333:madero-puede-
perder-y-hundir-a-sus-aliados&catid=35:alportador&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
De cómo el gobierno pagó a operadores electorales 
Si algo llamó la atención en el pasado proceso electoral de julio fue la impresionante cantidad de operadores 
electorales que estuvieron al servicio de los intereses políticos del gobernador Moreno Valle. 
La movilización no tuvo precedente, lo que se reflejó en la aplastante victoria que obtuvieron los alfiles oficiales 
en prácticamente todo el estado. 
Imposible pensar que los partidos políticos que conformaron la alianza Puebla Unida pudieron financiar 
semejante ejército, únicamente con el dinero público que recibieron por concepto de prerrogativas. 
A la vez, es un secreto a voces que la utilización electoral de los programas sociales es una práctica que con los 
años se ha convertido en una auténtica institución en nuestro sistema político, independientemente del partido 
del que emane el gobierno en turno. 
Un ejemplo: 
Entre el 25 de marzo y el 1 de abril de 2013, a poco más de un mes del inicio formal del proceso electoral local, 
la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno del estado de Puebla realizó una serie de movimientos 
financieros atípicos, que sin duda llaman la atención. 
Se trata del reparto de 70 cheques de 30 mil pesos cada uno a diversos beneficiarios, como parte del programa 
“Transformar en Comunidad 2013”. 
En teoría, los recursos serían utilizados para financiar obras en distintas comunidades al interior del estado. 
La mayoría de los trabajos se refieren a la rehabilitación y equipamiento de templos religiosos, rescate de 
manantiales y acondicionamiento de infraestructura urbana. 
En algunos casos, una misma obra fue dividida en varias etapas; cada una amparando el valor nominal del 
cheque recibido, en la misma fecha, pero con un nombre diferente de beneficiario. 
Así lo muestra la relación completa en poder del columnista. 
El valor nominal de los documentos ($30,000) garantiza la asignación directa de la obra y el hecho de que 
todos hayan sido girados a favor de personas físicas y no morales, facilita su cobro en efectivo. 
¿Se habrán hecho las obras requeridas? 
¿Habrá comprobación documental de que así fue? 
Hasta ahora, lo único cierto es que la SDS, con precisión quirúrgica y en plena calentura electoral, giro cheques 
cobrables en efectivo a 70 personajes que bien pudieron tener un papel importante en la estrategia de 
obtención de votos para los candidatos oficiales. 
Juran los entendidos que éste es apenas un modesto botón de muestra de una estrategia idéntica que se siguió 
al pie de la letra en muchas otras dependencias del gobierno estatal. 
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11332&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Encuesta BEAP: consumo de noticias por Internet 
En Puebla, la mitad de la población ya es usuaria de Internet y el consumo de noticias por esta vía crece 
exponencialmente, de acuerdo a lo que investigamos en el BEAP en nuestra más reciente Encuesta de Consumo 
de Medios de Noticias 2013. 
Es la parte complementaria del Estudio completo, que tenía por objetivo el saber a través de qué medio se 
enteran los poblanos de lo que ocurre en nuestro entorno local. Ahora les doy a conocer la situación del nuevo 
medio por excelencia –Internet- y los periódicos impresos. 
La primera pregunta que hicimos al respecto fue “¿Usted utiliza Internet?” y de ahí parte toda la siguiente 
batería de cuestionamientos sobre el tema. La respuesta a la pregunta es contundente: Un 50% de los 
ciudadanos ya utiliza Internet y la otra mitad aún no. Ojo: No quiere decir que ese mismo porcentaje posea 
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una computadora o móvil con acceso a Internet, simplemente que sí usa la red desde algún dispositivo, que 
puede ser propio, rentado, del trabajo o de acceso gratuito. 
La siguiente pregunta fue: “¿Para qué utiliza más Internet?” y las respuestas fueron (espontáneas): Una 
mayoría de 27.3 % acepta que para estar en las “Redes sociales”; 21.7 % dijo que para resolver “Tareas”; 
21.2% algo similar, para obtener “Información-Investigaciones”; 12.6 % en el trabajo, o sea “Uso laboral”; 
7.1% abiertamente para “Leer noticias” (que muy bien puede agregarse al tema de la información); 2.5% para 
buscar “Entretenimiento”; 2% para “Escuchar música; 1.5% para hacer operaciones de “Compra-Venta”; 1.5% 
no supo o no contestó; 1.5 % citó específicamente a “You Tube”; 0.5% para “Buscar empleo” e igual porcentaje 
por “Servicios turísticos”. 
Aquí claramente se destaca el uso enorme de internet para hacer uso de redes sociales y buscar información. 
Las redes sociales –veremos cuáles más adelante- se han convertido en la vía más rápida para enterarse de las 
cosas y quien no entienda esto, simplemente está fuera de la realidad contemporánea. 
Preguntamos después: “¿Qué página de Internet visita más para enterarse de los problemas de la 
ciudad?” a lo que los poblanos respondieron: 
15.7% no recordó una específica; 7.8 % dijo que “Facebook”; 7.8% respondió que “Google”; 7.8 % dijo que por 
las “Redes sociales en general”; 7.8% mencionó a “El Sol de Puebla”; 5.9% dice que la “Pagina del Gobierno del 
Estado”, “La Jornada” o “You Tube”; 3.9 % “Azteca Noticias” y mismo porcentaje para “E-Consulta”, “Milenio” o 
“Twitter”; y 2% de los encuestados mencionaron a “Animal Político” y mismo porcentaje para “Aristegui 
Noticias”, “Ayuntamiento de Puebla”, “Buenos Días con López Díaz”, “El Heraldo”, “Excelsior, “STATUS”, “Puebla 
On Line”, “Reforma” o “TodoPuebla.com”. 
Como vemos, las redes sociales vuelven a colocarse en un sitio preponderante. 
Y justamente por ello, luego preguntamos: “¿Usted utiliza Redes Sociales?” a lo que nos respondieron: 
Un 57% asegura que SI y un 43% dijo que NO. Si atendemos que el 50% de la población dijo sí usar internet, 
quiere decir que ya casi una tercera parte de los ciudadanos navegan por las redes sociales, lo cual más o 
menos corresponde a los datos nacionales disponibles. 
Obviamente, quisimos saber “¿Qué Red Social utiliza más?” y la respuesta es 
contundente: 82.9% usa Facebook; 14.6% utiliza Twitter; 1.3% ya menciona a “Whatsapp” y 1.3 dijo que 
“Hotmail”. 
También queríamos saber si los poblanos ya escuchan Radio por Internet: “¿Usted escucha o ha escuchado 
Radio por Internet?” y bueno, aunque 92% dijo que No, ya hay un 8% que dijo que SI. 
Aquí lo importante es resaltar que ya hay casi la misma gente que escucha Radio por Internet que la que lee 
periódicos impresos (recordar la primera tabla de este estudio). Y lo que nos hemos dado cuenta es que cada 
día hay más ciudadanos que lo hacen, por la facilidad de algunas “apps” para conectarse a través de móviles y 
tablets. Y después preguntamos: “¿Qué programa de Radio escucha por Internet?” siendo las respuestas 
(espontáneas, no inducidas): 
23.8% no supo o no recordó; 19 % dijo que a “Buenos Días de Javier López Díaz”; 14.3% menciona a “Vértice 
102 con Paty Estrada”; 9.5% dijo que Radio BUAP; y el mismo porcentaje de ciudadanos -4.8%- menciona a 
“Jango”, “Cinco Mujeres”, “ESPN Radio Fórmula”, Al Portador con Alejandro Mondragón, “Radio Calerenses”, 
“TechnoBase FM” o “Tribuna de la Mañana con Enrique Montero Ponce”. El comentario obligado es el siguiente: 
Si ya apareces en las menciones espontáneas de una Encuesta… ya existes. Y reitero, es evidente que el 
consumo de medios a través de Internet está creciendo exponencialmente. Eso aún no lo entienden muchos 
dueños de diarios y estaciones de radio tradicionales, quienes creyeron que siempre iba a seguir todo igual. 
Para terminar nuestro Estudio, preguntamos: “¿Cuál es el Periódico (impreso) que ha leído Usted en los 
últimos tres días?” y las respuestas (espontáneas) fueron: 
“El Sol de Puebla”, que fue mencionado por 79.9 %; el “Metro” 5%; “La Jornada” 2.8 %; “Milenio” 2.2%; 
“Reforma” 1.7%; “Síntesis” 1.7%; “El Heraldo de Puebla” 1.1%; “Esto” 1.1%; “Excélsior” 1.1%; “El Popular” 
0.6%; “El Universal” 0.6%; “Intolerancia” 0.6%; “Récord” 0.6%; “Sexenio Puebla” 0.6% y “Uno más Uno” 0.6% 
El comentario final es que el consumo de periódicos impresos en Puebla ha disminuido notablemente, pues 
mucha gente incluso prefiere leer el mismo diario pero en su edición electrónica en internet. Pero de los que 
existen… El Sol de Puebla no tiene competencia alguna. Y bueno, también es digno de mencionar que el 
segundo sitio es para un periódico que destaca en su portada muertos o encueradas. Si no aparece algún Diario 
en las menciones, es porque no fue citado por ninguna persona.  
Pues ahí tiene Usted la situación actual de los medios en Puebla. Cada quien saque sus propias conclusiones. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11334&Itemid=72 
 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
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La Guerra de Cuauhtémoc Cárdenas Contra López Obrador 
Cuando Andrés Manuel López Obrador fue candidato del PRD a la Presidencia de México en 2006, un personaje 
caciquil de la izquierda nacional se inconformó. 
Y no sólo eso: se hizo a un lado. 
Y más: se fue a su piso madrileño —sumamente oneroso— a lanzar toda clase de descalificaciones. 
Cuando sobrevino el fraude electoral que vimos todos, nuestro personaje se quedó callado y sólo habló para 
decir —en su particular estilo "Cantinflas del Renacimiento"— que no fue testigo de fraude alguno. 
Esa misma actitud la tuvo en 2012, cuando López Obrador buscó por segunda ocasión la Presidencia de la 
República. 
Antes, en 2010, no tuvo ningún empacho en aceptarle un trabajo al presidente Felipe Calderón. 
En efecto: durante varios meses cobró como Coordinador de los festejos del Bicentenario de la Independencia 
de México y el Centenario de la Revolución mexicana. 
Durante el proceso electoral se volvió a retirar a sus lujosísimas habitaciones y, como siempre se hizo el 
desentendido de la campaña de López Obrador. 
Hoy, otra vez, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano busca ignorar a AMLO. 
Y es que pretende arrebatarle la bandera anti Reforma Energética para negociar como lo sabe hacer. 
Como lo hizo en 1988 con Carlos Salinas de Gortari luego del escandaloso fraude electoral instrumentado por el 
demócrata Manuel Bartlett. 
Cómo olvidar que el ofendido Cárdenas obtuvo jugosas prebendas —a decir de Porfirio Muñoz Ledo— a cambio 
de no desatar una guerra civil en México. 
Hoy seguramente quiere negociar temas petroleros con la bandera de la anti Reforma. 
Por eso le estorba López Obrador. 
Por eso no quiere sumarse a la estrategia obradorista. 
Por eso desató los rumores de que buscaría volver a dirigir al PRD para socavar al tabasqueño. 
Hay que decirlo: sólo los ingenuos creen que la lucha de Cárdenas es genuina. 
En realidad busca lo de siempre: consolidar un poder económico brutal. 
Hace unas semanas, durante el Festival Internacional de Cine de Morelia, escuché las historias más delirantes 
sobre la familia Cárdenas. 
Y las cuentan los taxistas, los empresarios, los escritores. 
Son sagas que hablan de residencias lujosas, autos blindados y una cantidad que no cabe en estas líneas de 
fraccionamientos de lujo y restauración de edificios públicos. 
Este es el perfil de quien ahora juega —a través de su lenguaje cantinflesco del Renacimiento— con la 
posibilidad de llegar al PRD para debilitar, oh sí, a Morena y a López Obrador. 
No al presidente Peña Nieto. Nunca, jamás, al presidente Peña Nieto. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6485 

 
(Pájaros en el Alambre) 
 
Nos cuentan los pájaros -que andan muy metidos en todo- que la fiesta que tuvieron el viernes pasado los 
músicos poblanos en honor a Santa Cecilia, su patrona, se convirtió en una pachanga del líder estatal de la CTM, 
Leobardo Soto Martínez, pues junto con sus hermanos y compadres, invadieron la mesa principal, cuando ni la 
corneta saben tocar. 
Los asesores de la bancada del PRI en el Congreso de Puebla siguen trabajando día y noche, no han dormido 
porque elaboran la contrapropuesta de la iniciativa que presentó el PAN para poner orden en las juntas 
auxiliares. El trabajo se los pidieron de último momento, después de que el diputado panista, Mario Riestra Piña, 
presentó la referida propuesta. Digamos que a los priistas ‘los agarraron dormidos’ otra vez. 
Y ya que estamos hablando del Poder Legislativo, a los diputados ya no se les ve la tradicional sonrisa, en su 
rostro ahora se refleja la nostalgia y en algunos casos, la desesperación, porque están a unas semanas de dejar 
el cargo y con ello su jugoso pago mensual que supera los cien mil pesos. Aunque hay que decirlo, se van a ir 
hinchados por el ‘aguinaldazo’ que recibirán en los primeros días de diciembre. 
Nos cuentan los pájaros que algunos de los 41 diputados locales ya tienen un Plan B, otros no saben qué harán 
una vez que se acabe el ‘hueso’ legislativo.  
A los astutos los veremos en la nómina del Gobierno del estado o en alguna de las nuevas administraciones 
municipales que durarán cuatro años con ocho meses. La mayoría entrará al sector de los desempleados. 
Los habitantes de Atlixco nos aseguran que lo único bueno que ha hecho en cada año su presidente municipal, 
Ricardo Camacho Corripio, ha sido la ya tradicional ‘Villa Iluminada’, obra que verdaderamente brilla en esa 
región del estado y que se llena de color con las tradicionales nochebuenas que están a la venta a un bajo costo. 
En Oaxtepec, Morelos, se vieron la caras los perredistas Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal en Puebla y 
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Roxana Luna Porquillo, diputada federal, quienes recientemente se enfrascaron en una verdadera guerra. 
Los dos llegaron al Congreso Nacional de su partido político, pero no se dirigieron la palabra, se vieron a la 
distancia con desafiantes miradas. Los dos pensaron lo peor del otro. Ya veremos y diremos quién saldrá 
victorioso de esta guerra, aunque Roxana Luna va perdiendo. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6483 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Un alumno que superó a su maestro 
Convertido en pivote legislativo de la causa priista en el tablero de la política en San Lázaro por consigna del 
coordinador, Manlio Fabio Beltrones, el tamaulipeco Marco Antonio Bernal Gutiérrez trae una nueva consigna 
sobre los hombros: sacar avante la reforma energética, punta de lanza de la política económica del presidente 
Enrique Peña Nieto. 
Colosista de cepa, ha sido capaz de negociar con diversos liderazgos de oposición en la Cámara de Diputados 
para echar a andar el engranaje de la maquinaria parlamentaria para producir las diversas reformas que por 
momentos parecían sumidas en el interés de grupos, sin destino cierto. 
De la financiera a la educativa y de ahí a la hacendaria, el ex Comisionado para la Paz en Chiapas en tiempos 
en que apareció el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) ha sido actor clave en la estrategia 
negociadora de Beltrones Rivera, el mariscal de Enrique Peña Nieto. 
Ese es el perfil del operador eficaz que ha decidido apoyarse en los oficios de un legislador poblano de 
trayectoria priista y al mismo tiempo, cercano a Rafael Moreno Valle, el multicitado panista capaz de haber 
desbancado del poder al PRI en 2010. 
Se trata de José Luis Márquez, excoordinador de la campaña a gobernador de Javier López Zavala, compañero 
de bancada en San Lázaro y quien ha perdido el brillo una vez fuera de la burbuja que gravitó en torno al 
exmandatario Mario Marín Torres. 
La historia comenzó a tejerse de tiempo atrás, pero cobró notoriedad el jueves 14, después de una extenuante 
jornada que produjo la aprobación del Presupuesto de Egresos 2013, ya en las primeras horas de la mañana. 
Con el puente con motivo de los festejos del aniversario de la Revolución Mexicana de 1910, Bernal Gutiérrez 
llamó solo a José Luis Márquez para citarlo el martes 19, no el día siguiente miércoles 20, que era cuando 
llegaría el resto de sus correligionarios. 
Vamos por la reforma energética, cuentan que dijo el tamaulipeco al poblano que durante años organizó y 
operó elecciones en Puebla, Quintana Roo y Michoacán al lado de López Zavala, el maestro al que parece haber 
dejado atrás. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UpMu0NLTwbA 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Roxana Luna logra apoyo nacional del PRD vs RMVR por Rodolfo Ruiz 
Congreso Nacional del PRD rechaza privatización del agua 
Manuel Espino vuelve a fracasar con su partido en Puebla 
La lucha entre la perredista Roxana Luna Porquillo y el gobernador Rafael Moreno Valle por el tema de la 
concesión de los servicios de agua potable tuvo un nuevo capítulo en el XIV Congreso Nacional del PRD, que 
este domingo concluyó en Oaxtepec, Morelos. 
La legisladora logró que los congresistas de su partido aprobaran, por unanimidad, un punto de acuerdo en el 
que se demanda la derogación de la Ley de Agua del estado de Puebla, y se respaldan las acciones que ella 
emprendió para evitar que este servicio sea privatizado o concesionado a particulares. 
Hay que aclarar que los trabajos del Congreso Nacional del PRD fueron abandonados desde el primer día por el 
senador Luis Miguel Barbosa Huerta y su alfil en Puebla, el diputado Eric Cotoñeto Carmona, quien la semana 
pasada acusó a la diputada federal perredista de cobrar “mochada” a los presidentes municipales de Domingo 
Arenas, Izúcar de Matamoros y Piaxtla. 
Roxana Luna aprovechó el Congreso para quejarse con su dirigente nacional, Jesús Zambrano Grijalva, de las 
acusaciones de Cotoñeto y de lo que considera una campaña de calumnias y amenazas instrumentadas desde 
las altas esferas del gobierno estatal en su contra. 
Zambrano le dijo: “¿en qué te apoyo? ¿Dime qué tenemos que hacer?” Y la diputada le planteó el resolutivo 
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que este domingo se aprobó bajo el título “Por las libertades políticas y sociales en Puebla”, el cual consta de 
cuatro puntos:  
“PRIMERO.- Este Décimo Cuarto Congreso Nacional Ordinario del Partido de la Revolución Democrática, 
condena los actos de gobierno que lesionan derechos fundamentales de los mexicanos como lo es el Derecho al 
Agua.  
“SEGUNDO.- Demandamos se derogue la norma legal que permite la concesión del servicio de agua potable y 
alcantarillado en el Estado de Puebla.  
“TERCERO.- Brinda el apoyo y exhorta a sus militantes a caminar unitariamente en la lucha por la defensa del 
agua. 
“CUARTO.- Otorga el respaldo total al trabajo legislativo y a la gestión que realiza la Diputada Federal Roxana 
Luna Porquillo, para evitar que en el Estado de Puebla se privatice este vital líquido.”  
De los 1,600 delegados perredistas asistentes al XIV Congreso Nacional, al momento de la votación de este 
punto sólo había como 800, entre ellos algunos poblanos, pero ninguno salió a defender al mandatario estatal 
ni a criticar a la legisladora federal, por lo que el acuerdo se aprobó por unanimidad.  
EN CORTO  
Manuel Espino Barrientos volvió a fracasar en su intento por constituir su partido en Puebla que ahora ya no se 
denomina Concertación Mexicana, sino Libertad. A la asamblea estatal convocada en el salón JP de San Manuel 
sólo acudieron 2,240 afiliados de los 3,001 que se requieren para el quorum mínimo legal.  
Al igual que ocurrió con el primer intento, que tuvo lugar el domingo 13 de octubre en el Centro Expositor de 
Cholula de la antigua Plaza Rubí, los supuestos miembros del naciente partido no llegaron a la cita, por lo que 
asamblea tuvo que suspenderse al filo de las 14 horas.  
La organización de la asamblea estuvo a cargo del joven empresario Mario Behar Vantolrá, quien, según los 
enterados, se gastó en este segundo intento más de 700 mil pesos en la contratación de autobuses para 
movilizar a sus simpatizantes y el pago del notario público que daría fe de la concentración partidista y sus 
acuerdos.  
Para apoyarlo Manuel Espino envió a uno de sus operadores más confiables, Demetrio Román Isidoro, quien se 
encargó de la constitución de Concertación Mexicana en el estado de Morelos.  
Entre los políticos y activistas que en Puebla apoyan el surgimiento del Partido Libertad figuran además de los 
empresarios Mario Behar, Tomás Fraile Otero y Giovanni Prosperi Osorio, el expetista Víctor Coca Suárez, el 
experredista Rubén Hernández Pérez y el exconvergente Fernando Mirón Terrón. 
 ***  
Entre los aspirantes del PRI a la gubernatura de Puebla hay algunos que empiezan a ganar terreno en distintos 
frentes. Uno de ellos es el subsecretario de la Sedesol, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien tiene como principales 
operadores al delegado de su dependencia Juan Manuel Vega Rayet, asignándole funciones de coordinador de 
los delegados, y a Lorenzo Rivera Sosa, a quien le encargó el trato con varios presidentes municipales.  
A Lastiri Quirós lo apoyan también de manera velada Miguel Ángel Ceballos, quien fue candidato a la 
presidencia municipal de Puebla por el PT, y Julio Leopoldo de Lara Varela, quien en sus tiempos libres intenta 
cubrir los requisitos para la creación de su partido político Factor Ciudadano. 
 ***  
El despido de cuatro profesores adscritos al Programa de Estudios Universitarios Comparados de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, al que acaba de llegar como director Daniel Alcántara León, en sustitución de 
Rafael Torres Rocha, podría destapar una cloaca sobre las actividades a los que estuvo dedicado este centro en 
el pasado reciente.  
Por lo pronto, los despedidos ya pidieron la asesoría legal del abogado Abelardo Cuéllar Delgado, del despacho 
Mundo Laboral, para que sean liquidados o reinstalados en ese centro o en otra dependencia universitaria.  
De acuerdo con los primeros reportes, el Programa de Estudios Universitarios Comparados (PEC), cuyas 
oficinas se ubican en la Privada Oaxaca 419 de la colonia El Carmen, estuvo dedicado en los últimos años a 
realizar actividades de investigación y análisis político sobre ciertos personajes y grupos opositores de quien 
fuera rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez.  
El PEC tenía como fachada para sus actividades la elaboración de la revista electrónica “Foro de Educación 
Superior”, orientada supuestamente al análisis y reflexión de las cuestiones más apremiantes que enfrentan las 
instituciones de educación superior, en el contexto local, nacional e internacional. 
***  
La empresa RESA de José Abed acaba de recibir un reconocimiento internacional en la última Conferencia de 
Cambio Climático, efectuada  en Varsovia. Lo obtuvo por un video que muestra el buen manejo del relleno 
sanitario de Chiltepeque. El premio se lo otorgó Naciones Unidas a su director general, Edgar Jiménez. 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/?p=4165 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Noticias del “Forrest Gump” del PRI 
Encabezado por su “jefe”, un Pablito Fernández del Campo lamentable, cada vez más cerca de Forrest 
Gump que de Jesús Reyes Heroles, el PRI insiste en desacreditar la naturaleza de la propuesta 
legislativa presentada hace unos días para reformar el estatus político y jurídico de las juntas auxiliares del 
estado de Puebla. 
Como ha sido la tónica desde que Fernández está al frente –es un decir- de los priístas poblanos, 
su oposición al tema nace desde (y por) la ignorancia. 
Aunque se afirme lo contrario, lo cierto es que la mayoría de los ediles subalternos no ve con malos ojos la 
iniciativa que busca definir su naturaleza jurídica, regular la asignación de presupuestos y normar derechos 
y obligaciones en materia de seguridad pública, entre otros importantes puntos. 
Un ejemplo claro de la argumentación estéril del PRI es que nadie puede estar en contra de que las juntas 
auxiliares se conviertan en órganos desconcentrados, pues al menos en el municipio de Puebla, el 
COREMUN ya las considera así. 
Los presidentes auxiliares que se han acercado al Congreso del estado han expresado que están de acuerdo 
con rendir cuentas y en llevar a cabo procesos de entrega-recepción, y la verdad es que no les pesa ceder las 
facultades policiacas. 
De hecho –y hete aquí otra inconsistencia de Pablito y sus secuaces-, 15 de las 17 juntas en Puebla capital, al 
inicio del actual trienio firmaron, de común acuerdo con el gobierno de Eduardo Rivera Pérez, 
un convenio mediante el cual cedieron esas atribuciones al ayuntamiento. 
Lo que sí les duele, y es lo que más defiende el PRI por inconfesables pero obvias razones, es perder el 
control del Registro Civil, que como ellos mismos reconocen, históricamente han usado como “caja chica” 
y principal fuente de financiamiento. 
Sin embargo, el tema ni siquiera es materia de la Ley Orgánica Municipal, objeto verdadero de la iniciativa. 
Hasta hoy, los presidentes auxiliares gobiernan a su antojo y han hecho lo que han querido con la 
expedición de actas de nacimiento, de matrimonio y de defunción, sin que además haya certeza jurídica de 
las constancias que emiten. 
Por eso les resulta más que rentable gastarse –en promedio- hasta más de un millón de pesos en sus 
campañas, pues eso y más, mucho más lo recuperan en unos cuantos meses a través de los cobros 
arbitrarios que realizan por concepto de Registro Civil. 
¿Qué está, pues, defendiendo el PRI y por qué? 
Pablito Fernández señala que se trata de una propuesta “electorera”, pero no dice por qué y menos que su 
partido perdió el control politico de las juntas auxiliares desde hace muchos años. 
La última vez que el tricolor sacó renta con el manejo de estos pueblos fue en los comicios que llevaron al ex 
rector Enrique Doger a la presidencia municipal; desde entonces, los priístas que han sido ediles subalternos 
se han visto abandonados y hasta afectados por su partido. 
En los pasados comicios locales, el PRI se olvidó por completo de las juntas auxiliares, lo que en buena 
parte explicó la derrota deEnrique Agüera y de todos los candidatos a diputados por esta capital; fue hasta 
que se presentó una iniciativa para mejorar el régimen de las mismas, que Pablito “Gump” –o Forrest 
Fernández- se acordó de su existencia. En fin… Será en los siguientes días cuando el tricolor presente su propia 
iniciativa y ya se verán sus verdaderas intenciones. 
Mientras tanto, en el Legislativo el tema avanza, aunque sin prisas; en todo caso será hasta la próxima 
semana que se entre realmenteal fondo de la discusión. 
Por cierto, en su visita a Puebla de hace unos días, para participar en el Primer Encuentro Nacional “Mejores 
Prácticas en Transparencia’’, el titular de la Auditoría Superior de la Federación, Juan Manuel Portal 
Martínez, fue entrevistado sobre el asunto y dijo que la reforma a las juntas auxiliares no sólo es positiva, 
sino necesaria. 
*** 
Y hablando del “dirigente” del Revolucionario Institucional: Fernández del Campo sigue sin pagar salarios a 
los empleados del PRI estatal. 
Por eso últimamente ha andado a salto de mata, escondiéndose de los trabajadores y refugiado en 
la casita que por el rumbo del Parque España II logró estrenar recientemente gracias al botín que obtuvo con 
la venta de candidaturas, deporte que practicó y perfeccionó hasta el límite durante el pasado proceso 
electoral en nombre de Dios y de la familia -rubro singular, revelador, de su verdadera personalidad- 
Mientras tanto, el personal del PRI continúa rascándose con sus propias uñas y rogando que el nuevo 

 39 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 
 

Lunes 25 de Noviembre de 2013 
 
 
dirigente del partido cumpla ¡por fin! con el pago de sueldos caídos. 
Por lo pronto ya hay una denuncia ante la Junta de Conciliación y Arbitraje contra Pablito, muchacho abusado 
para los negocios y que ciertamente aspira a coordinar a los diputados de su partido en la próxima Legislatura 
pero sólo para seguir en lo suyo, lo único que le interesa en la vida: el dinero. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que  va en serio el eventual arribo del hidalguense excantante y exsenador aliancista Francisco Xavier 
Berganza como titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial que 
está vacante por la salida del panista Julio Lorenzini Rangel. 
La designación del nuevo secretario podría ocurrir este lunes porque la dependencia estatal podría entrar en 
una situación de parálisis administrativa porque no existe una figura jurídica como encargado de despacho que 
le dé continuidad a diversos expedientes propio de sus funciones. 
:Que el anuncio del mandatario poblano Rafael Morreno Valle a favor de la remodelación completa del 
estadio Cuauhtémoc de futbol soccer revive el proyecto integral del gobierno del estado para crear el corredor 
turístico, comercial, gastronómico y deportivo de los estadios Zaragoza, Cuauhtémoc y el Parque de Beisbol 
Hermanos Serdán. 
El rediseño del estadio Cuauhtémoc –que no mantenimiento– es parte de un proyecto integral concebido desde 
su arranque la administración estatal en funciones, corredor turístico y comercial de los estadios en conexión a 
la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, y éste al corredor Los Fuertes la Catedral. 
:Que los hermanos constructores López Chargoy diseñaron un proyecto de remodelación de estadio 
Cuauhtémoc similar al proyecto de los dueños del equipo de futbol Pachuca, donde se integra un complejo 
deportivo –incluido un salón de la fama–, áreas comerciales tipo estadounidense y zona de restaurantes y 
hoteles. 
:Que el delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, Rodolfo Reyes Coria, tiene mucho que hacer a 
favor de la imagen del Instituto ante los propios trabajadores debido a las exigencias laborales, principalmente 
de jubilaciones, y externas, con los derechohabientes. 
A Reyes Coria lo deben asesorar muy bien profesionales que conozcan del IMSS porque el tiradero que le dejó 
el panista Francisco Fraile García tiene muy mal parado al Seguro Social en el Comité de Arbitraje Médico, 
donde las marranadas de Fraile –el pastor impune– tiene a ese Instituto en los primeros lugares de negligencia 
en perjuicio de derechohabientes. 
:Que  entre 35 y 45 extrabajadores del Heraldo de Puebla siguen esperando de la empresa editora del 
empresario Ricardo Henaine Mezher el finiquito derivado de su relación laboral porque las autoridades 
locales del trabajo en la Junta de Conciliación y Arbitraje sólo les dan largas. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_196960370.html 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
El PRD, más priísta que antes 
El XIV Congreso Nacional del Partido de la Revolución Democrática puso al perredismo en su lugar: 
autoconfirmarse como la versión de mexicana del partido socialdemócrata. 
Cuando Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, entonces dirigente del Frente Democrático Nacional, abandonó el 
Partido Revolucionario Institucional, junto con Porfirio Muñoz Ledo e Ifigenia Martínez, entre otros, rescató el 
carácter “Revolucionario” de ese partido. 
En manos de un puñado de neoliberales encabezados por Carlos Salinas de Gortari y los Chicago Boys, el PRI 
se reconfirmaba como un partido de derecha, como hasta la fecha. 
La izquierda mexicana, la histórica, renunció al debate ideológico y se unió al nacionalismo populista que tuvo 
su mejor expresión con el obradorismo, y como gobierno de “izquierda” en la capital del país donde han 
florecido todos los vicios del perredismo. 
Socialdemócrata como el PRI, el llamado partido del sol azteca se alejó de la ideología de izquierda para 
convertirse en un partido electorero, en una fábrica de componendas con el PRI y el PAN, todo ello posible 
cuando se abandonan principios ideológicos de partido de izquierda. 
El PRD, antes y después de su  XIV Congreso Nacional, es igual o peor en su práctica política al PRI o al PAN, 
una especie de damisela de la política electoral mexicana. 
Con “Los Chuchos”, “Cárdenas” o “Bejaranos”, el PRD del XIV Congreso Nacional se confirma como un partido 
más del sistema electoral, congruente en sus aspiraciones de acceder al poder, de mantener su alianza con el 
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gobierno de Enrique Peña Nieto en el Pacto por México, factor de estabilidad política, colaboracionista. 
Frente a una boleta electoral sólo los nombres y las personas harán la diferencia en las opciones que ofrece la 
democracia mexicana, pero en esencia el PRI, PAN y PRD se han alineado a lo mismo: son igualitos en los 
congresos locales, en las gubernaturas, frente a los ayuntamientos y en la Presidencia de la República, o por lo 
menos el perredismo no sería diferente en Los Pinos. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/PRD-priista_18_196960341.html 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El CRII opera con equipo obsoleto 
Cuando se construyó el Centro de Rehabilitación Integral Teletón (CRIT) en Puebla se prometió por parte de las 
autoridades estatales que este esquema usado a nivel nacional serviría para complementar y mejorar el 
servicio de asistencia social que de por sí se brinda por el Gobierno. 
La realidad nos ha demostrado que existió un apoyo desmedido para un proyecto de Televisa por parte del 
Gobierno del Estado, pues no sólo se les regaló un terreno en una de las zonas de mayor plusvalía de Cholula, 
sino que se construyó el edificio y se autorizó una partida anual por 38 millones de pesos para garantizar su 
operación y una bolsa de 136 millones de pesos para cualquier contingencia durante una década. 
El proyecto de Televisa garantizó una bolsa de 516 millones de pesos del erario poblano que podrá usar en una 
década, más todo el dinero que se junta anualmente por la colecta del Teletón. 
Lo lamentable es que mientras los diputados locales aprobaron una bolsa anual de 38 millones de pesos para el 
CRIT, en 2010, 2011 y 2012 el Centro de Rehabilitación Integran Infantil (CRII) haya operado con equipo 
obsoleto para atender a la población infantil con alguna discapacidad. 
La semana pasada quedó al descubierto el deterioro con el que opera el CRII en Puebla, cuando se publicó el 
convenio entre los Gobiernos Federal y Estatal para cambiar el equipo del CRII, la ampliación y equipamiento 
de la Casa de la Niñez Poblana por un monto de 10 millones de pesos para este 2013. 
Lo indignante es que mientras el CRIT recibe 38 millones de pesos anuales del erario, el CRII apenas recibirá 
1.6 millones de pesos pese a que su situación es la siguiente (según el diagnóstico y justificación del proyecto): 
“El CRII ofrece 2.7 servicios por paciente al año, esto como resultado de que no cuentan con el suficiente 
número de equipos para las terapias de los menores con discapacidad, además, de que los equipos existentes 
son obsoletos e incluso no hay refacciones en el mercado, por lo cual, es necesario la adquisición de equipo 
moderno, lo cual impactará en la mejora de la salud de los niños con discapacidad en el Estado (sic)”. 
Así que mientras el CRIT goza de una bolsa de 38 millones de pesos con equipo moderno, en el CRII se trabaja 
con equipo obsoleto y sin refacciones. 
Debería darle vergüenza a los diputados llenar las bolsas de la Fundación Teletón y dejar en el abandono el 
CRII. 
La situación es lamentable porque hasta en la asistencia social hay división de clases en nuestra entidad 
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2762&-Contrastes-EI-CRII-opyu%20-ooi-yqcipo-
obsoIyEo 

 

 
 
(Cuitlatán/Martín Hernández Alcántara) 
 
En el IEE, la paja en el ojo ajeno no permite ver la viga… 
Mientras Miguel David Jiménez López, secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE), 
presume de “ahorros” y anuncia que despedirá a personal ocioso del organismo comicial, el malestar de 
trabajadores operativos y algunos consejeros electorales podría causar un conflicto mayor por el manejo 
discrecional de los recursos que realiza el grupo de funcionarios que tomó el control del Instituto, identificado 
con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
En fechas recientes se dio a conocer que cada uno de los nueve consejeros electorales del IEE recibirá un 
aguinaldo de 130 mil 673 pesos, mientras alrededor de entre 15 y 20 empleados serán dados de baja. 
Fuentes internas del Instituto señalan errores graves en el manejo del presupuesto del organismo, los cuales 
hacen sospechar que en el reciente proceso electoral se realizaron gastos por alrededor de unos 10 millones de 
pesos  en la impresión de las boletas y demás material electoral, la contratación del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), capacitación, adquisición de computadoras y autos para uso particular. Todos 
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esos rubros, aseguran los informantes, fueron pagados a costos por arriba de los que norman en el mercado. 
Los señalamientos anteriores son una respuesta de funcionarios y consejeros que se sienten agraviados por las 
declaraciones de Jiménez López –sobrino del alcalde electo de Puebla, Antonio Gali López–, quien presume de 
supuestos ahorros en el manejo de recursos y de un nuevo recorte de personal operativo, mientras que, por 
otro lado, se ha dado un incremento de empleados en cargos directivos, quienes presumen ser recomendados 
de Moreno Valle o de altos funcionarios de su administración. 
Algunos consejeros están francamente molestos porque en el anterior consejo se les pagaban 60 días de 
aguinaldo y ahora sólo se autorizaron 45. Recuerdan que entonces Miguel David Jiménez era el más exigente 
en pedir los 60 días, además de un bono anual. 
Además, entre los trabajadores que pueden salir de las áreas a fin de año crece el temor sobre el trato que les 
darán para sus liquidaciones, ya que hasta el momento existen 14 empleados despedidos desde 2012 e inicios 
de 2013 a quienes no se les ha pagado su liquidación.  Los afectados calculan que el adeudo original de 2 
millones de pesos se ha incrementado a alrededor de 6 millones de pesos, sin considerar los salarios caídos, 
aguinaldos y todas las prestaciones de ley que están pendientes. 
Sobre el recorte que anunció Jiménez López, se especula que se despedirá a personal operativo y se quedarán 
burócratas con plazas de nueva creación, quienes devengan salarios altos y pretenden quedarse en la nómina 
del Instituto Nacional de Elecciones. 
El personal que conoce a Miguel David Jiménez López en el Instituto Electoral del Estado recuerdan que venía 
de laborar en Inbursa y promovió la contratación de créditos personales para el personal del IEE, que funge 
como aval de los trabajadores en la contratación de estos empréstitos. 
La información del reciente proceso electoral se mantiene como reservada, con el pretexto de no afectar el 
desarrollo del proceso electoral, pero debido a que ya concluyó, no hay motivo para seguir reservando dichos 
datos y será posible conocer el manejo de los recursos de parte del secretario Ejecutivo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/25/en-el-iee-la-paja-en-el-ojo-ajeno-no-permite-ver-la-viga/ 

 
(Editorial) 
 
NO ACOSTUMBRARSE A LA VIOLENCIA 
Entre enero y agosto de este año se han cometido 33 feminicidios en Puebla, y 181 en los últimos tres años, 
sin que hasta el momento ninguna autoridad estatal haya lanzado una alerta de género, como tampoco se 
realizan acciones para resolver esos casos y menos para prevenirlos, advirtió Natalí Hernández Arias, 
coordinadora de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México (Ddeser). 
Además, hasta el año pasado habían ocurrido 951 mil 390 casos de agresión y violencia física, sexual, 
económica y verbal contra las mujeres en Puebla, de acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional sobre la 
Dinámica de las Relaciones de los Hogares (Endireh) del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). 
La violencia de género y la violencia intrafamiliar, es decir, la violencia doméstica, es un mal que cunde por 
nuestra sociedad y, sin embargo, su problemática es poco expuesta en los foros políticos y por los medios de 
comunicación. 
Las cifras que organismos y asociaciones ofrecen sobre la incidencia de este tipo de prácticas son escalofriantes 
y deben alarmarnos, pues no se trata de acostumbrarnos al ejercicio del maltrato, verbal o físico, por más 
ligero que éste sea, o si acaso es inspirado por “intereses superiores” o “bien intencionados”, como la correcta 
educación de los infantes. 
Es por eso necesario que de todas las formas legales y pacíficas posibles se haga una condena enérgica y se 
actúe con todo el rigor que la ley permite contra los agresores. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/25/no-acostumbrarse-a-la-violencia/ 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Madero “se da a desear” 
• Moreno Valle, avanza  
• Cuauhtémoc se resiste 
El ambiente está calientito en el PAN y en el PRD a nivel nacional, donde estarían próximos a la renovación de 
sus respectivas dirigencias y cuya relevancia radica en las acciones que tomarán de cara a las próximas 
elecciones estatales, pero sobre todo para las próximas federales en dos años y claro, de camino a la 
Presidencia de la República. 
En el PAN, ya se han visto los grupos que podrían protagonizar una profunda división, entre los que están por 
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conservar o más bien regresar a sus orígenes y entre quienes son vistos como aliados y casi incondicionales 
con el gobierno federal. Al respecto, Gustavo Madero tuvo el tino de definir el quehacer de su partido a nivel 
nacional.  
“El Partido Acción Nacional es una fuerza política, no es una oposición, es una fuerza política en sí misma, una 
fuerza política que sepa empujar y mover hacia los acuerdos que necesita México para hacer un mejor país. 
Eso es el PAN, un partido democratizador y modernizador”, así es como el dirigente nacional del blanquiazul 
Gustavo Madero, definió a su partido el fin de semana cuando visitó el estado de Tlaxcala.  
A una semana de que el Consejo Nacional de su partido se reúna para elegir a la comisión que organizará las 
elecciones internas para el próximo dirigente, Gustavo Madero dice que aún no define si buscará la reelección, 
pero no quiso comentar más sobre las acusaciones de corrupción que ha hecho un grupo de ex gobernadores, 
encabezados por Josefina Vázquez Mota, bajo el nombre de Panistas por México, de quienes incluso ha llamado 
“Esa asociación es una entelequia, es un membrete y no existe” 
Y mientras eso ocurre en la dirigencia nacional, el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle fue invitado a 
participar en el “1er Foro Nacional Experiencias Panistas de Buen Gobierno” que organizó el PAN de Nuevo León 
y donde expuso su forma de gobierno en Puebla, destacando la inversión en educación, pero sobre todo, 
destacando él como presidente de la CONAGO y militante panista.  
Una buena idea para que la historia no se pierda y en el futuro cercano puedan conocerse los avances de las 
diferentes situaciones en las que viven las mujeres, es lo que está organizando la Asociación de Mujeres 
Periodistas y Escritoras de Puebla que preside nuestra amiga Coca Castillo, al organizar la llamada “cápsula del 
tiempo” donde se buscan testimonios de mujeres de todos los ámbitos de la vida social, política, académica, 
periodística, empresarial y todas aquellas que se quieran sumar. 
Estos testimonios serán resguardados en el Congreso del Estado y se abrirán en el 2053, cuando se cumplan 
100 años del voto de las mujeres. 
Bien por esa iniciativa de la AMPEP en el marco de su 17 aniversario y a la que ojalá se sumen las mujeres de 
Puebla. 
CONFETI…Y aunque Cuauhtémoc Cárdenas se haya descartado, lo cierto es que los perredistas ya le abrieron la 
puerta…claro, ya no cuentan con la figura de Andrés Manuel López Obrador…más bien AMLO se constituye 
como una “amenaza” hacia el partido. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5997 

 
 
 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
UN LÍDER AJENO A TENTACIONES DEL PODER DEBE DIRIGIR EL PRI 
En algunas semanas más el CEN del PRI, habrá de pronunciarse por el relevo de su dirigencia en Puebla, 
porque el reloj político iniciará su caminar en el 2014, para preparar los comicios federales intermedios del 
2015 que tanto interesan al instituto para fortalecer la figura presidencial en lo que será el principio de la etapa 
del cierre de su gobierno, ahora que ENRIQUE PEÑA NIETO ha recuperado para el tricolor el poder con el deseo 
de no perderlo cuando llegue la sucesión del 2018. 
Mucha, muchísima será el agua que millones de mexicanos veremois correr bajo el puente de aquí a cuando 
inicie el 2014 y sus acciones políticos hasta la llegada misma del 2018 que es de pronósticos reservados.  
Ante los tumbos y altibajas de un partido que perdió el poder mantenido por siete décadas, al iniciarse el año 
2000, tuvo que presenciar el inicio de la etapa denominada como la docena trágica que acumuló una duración 
de 12 largos años. Finalmente volvió a recuperar el poder. Con antelación se había dado igualmente el hecho 
de que el PRI perdió sus orígenes, abandonó principios y valores, y dejó su etapa revolucionaria al cambiarla 
del liberalismo para llevar el péndulo del reloj del tiempo a la derecha.  
La militancia tricolor leal a la camiseta y atenta al devenir de su partido exige de su cúpula retomar el rumbo y 
encuadrar una dirigencia estatal que sepa abonar el campo de las acciones políticas y deje en el olvido a los 
aspirantes neoliberales que con intereses personales y de grupo también, buscan apoderarse de las riendas de 
la conducción. 
PERVERSO IMPONER UN PRESIDENTE NO POBLANO 
Por eso mismo la ruta del peregrinar del aspirante a la presidencia del tricolor en la persona de ALBERTO 
GONZÁLEZ MORALES, ha empezado a cobrar credibilidad porque la militancia, “los de abajo, pues”, están 
seguros que, efectivamente, el hombre de Cuautinchán no quiere el cargo para buscar con el tiempo una 
candidatura para gobernador, presidente municipal de Puebla, o de a perdis, la presidencia de la cabecera de 
su distrito que es Tepeaca, porque hasta ahí sabe de la regionalidad operante. 
Su trayectoria que no capital político, como lo dicta la moda, es la de un maestro formado en las aulas, en la 
filas del SNTE del que ya fue secretario general de la sección XXIII y que en su caso fueron las del PRI, donde 
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tiene larga militancia, diputado local y federal por Tepeaca y tareas como delegado de su partido, como él 
mismo lo cuenta. No se sabe cuantos, pero lleva un buen número de municipios visitados, entre ellos cabezas 
distritales. 
Priístas como el anterior, existen en otras partes del estado y citan mixtecos que ahí está el dirigente SAÚL 
CORONEL AGUIRRE, de experiencia y añeja militancia en el priísmo donde ha sido secretario general 
campesino, diputado y más de 20 veces delegado de la CNC en el país, como sus últimas incursiones con ese 
cargo en los estados de Yucatán y Tabasco. 
Ambos políticos serían naturales entreveradores de nuevas generaciones, ahora que se esta a la búsqueda de 
nuevos perfiles que encuadren en los anhelos del presidente de la República. No puede dejarse fuera, por lo 
tanto, el interés de competir de figuras como GUILLERMO DELOYA COBIAN, presidente del ICADEP del PRI; el 
diputado electo JOSE CHEDDRAUI BUDIB y de JORGE MORALES ALDUCIN.  
Lo único que sería perverso, además de absurdo, que el CEN del PRI enviara como dirigente estatal a un 
extraño, a un priísta ajeno a los poblanos como ya se empieza a rumorar, como corren las voces. 
DEFENSA IRRESTRICTA AL SECTOR ENERGÉTICO 
VLADIMIR AGUILAR GARCÍA fue elegido nuevo coordinador de Foro Nuevo Sol del PRD para los próximos dos 
años, con lo que sustituye a HORTENSIA ARAGÓN CASTILLO, quien había estado al frente de dicho grupo 
desde mayo de 2010. Lo anterior tras alcanzarse un acuerdo de unidad entre los seis compañeros que 
aspiraban al cargo. Luego de que los integrantes de la asamblea general de dicha corriente interna del Partido 
de la Revolución Democrática votaran de manera unánime a favor de la candidatura del también Secretario de 
Planeación, éste se comprometió a fortalecer a dicha expresión política en todo el país a fin de enfrentar los 
grandes retos que el partido tiene por delante durante los próximos meses. 
En su primer mensaje como coordinador, AGUILAR GARCÍA señaló que la principal tarea que emprenderá junto 
con todos los integrantes del Foro Nuevo Sol, será la defensa irrestricta del sector energético del país, pues 
reiteró que está a favor de su modernización, de ninguna manera permitirá que se modifiquen los artículos 27 
y 28 de la Constitución. En lo interno, dijo que los trabajos estarán encaminados a su crecimiento territorial y a 
tener mayor presencia en el Congreso y en el Consejo Nacional del PRD, y pasar de ser la cuarta fuerza 
numérica hasta volver a adquirir el lugar predominante que en algún momento le permitió tener la presidencia 
nacional del Partido de la Revolución Democrática. 
Finalmente, VLADIMIR AGUILAR GARCÍA dijo que la nueva coordinación de Foro Nuevo Sol sabrá escuchar las 
voces de todos sus miembros y que estará abierto a la crítica, por lo que las decisiones que se tomen serán de 
manera colegiada junto con los integrantes de la Comisión Nacional Política, que integran, entre otros, 
SILVANO AUREOLES CONEJO, AMALIA GARCÍA MEDINA, HORTENSIA ARAGÓN CASTILLO, LUIS ARIAS 
PALLARES Y ELPIDIO TOVAR. 
HACER EFECTIVOS LOS DERECHOS HUMANOS  
Las leyes son la base, pero deben ir acompañadas de políticas públicas, programas y recursos para que tomen 
camino hacia beneficios de la gente, dijo la senadora LUCERO SALDAÑA PÉREZ en la mesa de análisis y 
reflexión “La importancia de la educación de los Derechos Humanos en México”. En la mesa de discusión 
organizadas por la Comisión de Relaciones Exteriores, Organismos No Gubernamentales, de la cual es 
presidenta la poblana, acompañada de la senadora por Yucatán ANGÉLICA ARAUJO, comentó que sin la 
dignidad y el desarrollo de las personas, no hay garantías para su pleno desenvolvimiento.  
Se pronunció porque en la Cámara de Senadores, se contribuya en el quehacer legislativo a fin de avanzar y 
hacer efectivos los derechos humanos plenos en México. 
El senador MIGUEL ÁNGEL CHICO HERRERA dijo que los derechos humanos son tema de primera en el Senado, 
así como la defensa de los y la igualdad entre las personas. El eje de la política pública de todo gobierno, 
insistió, debe girar en torno a la preservación de los derechos humanos, tal como está consagrado en la Carta 
Magna y deben ser respetados. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5996 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
Nuevamente Puebla será sede del programa estelar matutino de Televisa, ‘Hoy’. La zona de Los Fuertes, Jardín 
del Arte, el Centro Integral de Servicios, Cholula y Ex Hacienda de Chautla, serán los escenarios desde donde se 
transmitirán los programas en vivo. 
No será extraño ver por la Angelópolis a Galilea Montijo o Andrea Legarreta para regocijo de los poblanos o a 
Raúl Araiza, el ‘Burro’ Van Rankin y Jan para el taco de ojo de las poblanas. 
Sin duda la imagen de Puebla ha cambiado y da gusto compartirla a nivel nacional. 
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En el marco del Día Internacional para la Erradicación de la Violencia hacia las Mujeres, que se conmemora este 
lunes 25 de noviembre, el DIF municipal realizó un estudio sobre violencia hacia las mujeres en el ámbito 
familiar de la ciudad de Puebla,  el cual reveló que 8 de cada 10 hogares sufren violencia psicológica, 
normalmente desapercibida entre la población y es que cuando se vive día a día, se vuelve algo más normal y 
es más difícil erradicarla. Esté atento a los diferentes tipos de violencia, recuerde que puede ser física, 
psicológica, verbal, económica, de abandono y sexual, por mencionar las más comunes. 
Para terminar le comentamos que el organismo lleva atendidas a mil 590 personas por violencia familiar, donde 
el 57.5 por ciento de los casos fueron atendidos por violencia psicológica, mientras que el 30.5 por ciento por 
violencia física y el 12 por ciento por económica, sexual y abandono, entre otros. 
De acuerdo a los resultados del estudio American Cities of the Future 2013-2014, Ciudades Americanas del 
Futuro, realizada por la Revista de Inversión Extranjera Especializada, “fDi Magazine”, la ciudad de Puebla es 
destacada como la primera de 4 ciudades mexicanas y cuarta a nivel internacional en la categoría Cost 
Effectiveness, en el top 10 de esa distinción. 
Dentro del ranking internacional, revisado por fDi Magazine, Puebla obtiene dicha posición, sólo detrás de Lima 
(Perú), Santiago (Chile) y Quito (Ecuador); del mismo modo, son incluidas las ciudades de Guadalajara, 
Monterrey y México D.F. 
La clasificación American Cities of the Future 2013-2014, realiza una medición del potencial que poseen las 
ciudades, para la atracción, mantenimiento y futuras inversiones de la iniciativa privada extranjera, en una 
muestra de más de 420 demarcaciones en todo el mundo. 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) tuvo mucha actividad este fin de semana, primero, a través de la 
alerta Amber, localizó a Karla Paola Muñoz Martínez de 16 años de edad, en la zona de la Fayuca. La menor se 
encontró ilesa y fue devuelta a su familia. La Alerta Amber es un sistema de notificación de menores 
desaparecidos, y en la mayoría de los casos ha arrojado resultados exitosos. 
Por otra parte, la PGJ logró el rescate de 20 mujeres que eran explotadas sexualmente en el hotel La 
Providencia, ubicado en la calle 8 poniente 318, y detuvieron también a dos presuntos responsables del ilícito. 
Ojalá la buena racha continúe en bienestar de los poblanos. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas--20.html#.UpNKJdLTwbA 

 

 
 
(Editorial Central) 
 
Las lágrimas de los presidentes auxiliares 
La mayoría de los presidentes auxiliares de la capital poblana —12 de 17— acudieron al Congreso del Estado el 
viernes pasado para tratar de detener la reforma que convertirá a las alcaldías subalternas en organismos 
descentralizados, ya que eso les provocará perder recursos importantes para sus comunidades.  
Los ediles subalternos suplicaron a los diputados mantener la facultad de operar el Registro Civil, ya que los 
recursos recaudados por actas de nacimiento, matrimonio y demás invenciones jurídicas son la única fuente de 
ingresos que tienen para su comunidad. 
Por si fuera poco, los ediles subalternos protestan porque según ellos son objetos de un “linchamiento 
mediático” y que en ningún momento han cometido excesos en sus gestiones. 
Sin embargo, CENTRAL ha documentado las irregularidades administrativas y jurídicas de los ediles subalternos 
y el principal problema radica que en los alcaldes auxiliares NUNCA rinden cuentas sobre los recursos públicos 
que operan ni transparenta el dinero que recaudan de los servicios de Seguridad y Registro Civil.  
http://periodicocentral.mx/component/k2/las-lagrimas-de-los-presidentes-auxiliares 
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